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SIBCI, para que no 
nos cambien la historia

¡La más alta
del mundo!

El Semanario Antorchas, saluda con beneplácito, el  nombramiento 
de la atleta Alejandra Benítez, como máxima autoridad del deporte 
nacional, distinción esta, que encumbra una máxima socialista, en la 
promoción y reconocimiento de nuestros jóvenes valores, además da 
brillo al despacho del deporte, con la designación de una competidora 
insigne medallista  en competencias internacionales, participante  en 
los Juegos Olímpicos de Atenas 2004, Pekín 2008 y Londres 2012.

Bella, dueña de una personalidad cautivante, profesional de la 
Odontología, con decisión y liderazgo, le deseamos suerte y muchos 
éxitos ¡mande con el corazón!.

Esta joven brasileña, es la jo-
ven más alta del mundo, su 
2.03 la pondrá en apuros para 
conseguir pareja.

¡Touché de Nicolás Maduro!

Alejandra Benítez, bella ministra 
para el Deporte

Caripito donde los 
ríos se devuelven,
se recuerda la 
pasión, muerte y 
resurrección de 
Jesús de Nazaret

Alcalde Alexis Toledo apadrinó 
promoción “Simón Bolívar 2012-1” de 
Triunfadores y Triunfadoras de la UBV

Seguir el ejemplo que Quito dió 
Gobierno ecuatoriano suspende concesión de pautas oficiales a medios 
comerciales. No mantendrán a golpistas con dineros del pueblo.

LIGA DE SOFTBOL INDEPENDIENTE DE GUARACARUMBO
CATEGORIA LIBRE Y CATEGORIA MASTER

“COPA LG TORO SERVICIOS MARITIMO 2013” 
RESULTADOS SEMANA 27 y 28 DE ABRIL

ESTADIUM “CARLOS CASTILLO” 
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El papa Francisco rompió de nuevo el 
protocolo: “No escucho, griten más fuerte”

ROMA.- Una vez más, el papa Francisco volvió a sorprender con su 
estilo alejado del protocolo y de las formas rígidas. La plaza de San Pedro 
del Vaticano se llenó este pasado domingo de jóvenes, ansiosos por es-
cuchar las reflexiones semanales del Santo Padre. Fue así cuando el ex 
cardenal Jorge Bergoglió les preguntó: “¿Alguna vez han sentido la voz 
del Señor que los invitaba a seguirlo de más cerca? ¿La han sentido?”. 
Entonces, desde varios puntos de la plaza se escucharon algunos “sí”. Le 
debió parecer una respuesta poco entusiasta al Papa ya que, llevándose 
la mano a la oreja, dijo: “No, no, no escucho, griten más fuerte”. Llegó 
entonces un “síiiiiii” mucho más intenso y el Papa “con sonrisa cómplice”, 
replicó: “¿Piensan eso? ¿Están de acuerdo?”.

Por parte del comercio y los empresarios

Total desconocimiento del Fondo Nacional 
del Deporte en el Estado Vargas

Los comerciantes y empresarios del estado Vargas desconocen por 
completo la existencia del Fondo Nacional del Deporte y por lo tanto, la 
obligación de cancelar al mismo.

En trabajo realizado en los distintos sectores empresariales y comer-
ciales del estado, pudimos constatar que casi ningún empresario o comer-
ciante de Vargas, ha cotizado al Fondo Nacional del Deporte, el cual fue 
creado por ley el año 2011.

Es necesario que se desarrolle una jornada de información, ya que este 
instrumento legal  es imprescindible para el desarrollo del deporte tanto en 
Vargas como a nivel nacional y ya comenzó el proceso de contribución que 
dura hasta el mes de marzo.

Cuando un ciudadano útil, cho-
ca contra paredes de incompren-
sión y desprecio, se mueren algu-
nos ideales, se duda del contenido 
pragmático de cualquier dogma o 
manifiesto. Así nos descomponen 
el día en muchas ocasiones, fun-
cionarios sin actitud solidaria, sen-
tido de clases  o peor aún negación 
del sentimiento revolucionario.

¡Gracias a Dios!  Que la tesis 
socialista, si tiene afectos, que no 
aró en el mar nuestro líder presi-
dente ¡si hay repercusión!  Que 
permite ilusionarse con un futuro 
mejor, más hermanado y de amplia 
cooperación por el éxito de todo un 

MNO.- La comunidad universitaria celebró el 
egreso de 140 profesionales de la XIII Promoción 
de Licenciados en Administración, en las men-
ciones Comercio Internacional y Transporte y 7 
graduandos de la V Promoción de Ingenieros 
Ambientales, así como 1 Magister Scientiarum 
en Transporte Marítimo, 5 Especialistas en Co-
mercio Marítimo Internacional, en las menciones 
Derecho Marítimo y Gestión Portuaria, y 4 Espe-
cialistas en Inspecciones Navales.

Este grupo de 157 profesionales recibió por 
parte de las Autoridades de esta casa de estu-
dios presentes, encabezadas por el vicerrector, 
Cap/Alt. Miguel Piñango, los títulos, medallas y 
diplomas por distinciones académicas corres-
pondientes, en actos solemnes efectuados en el 
Aula Magna, con la presencia del cuerpo académico, 
personal administrativo, familiares, amigos de los gra-
duandos e invitados especiales.

El padrino de la XIII Promoción de Licenciados en 
Administración “Jefe de Máquinas José Enrique Miran-
da Chávez” es el Prof. Rudy Anselmi mientras que la 
V Promoción de Ingenieros Ambientales, identificada 
con el mismo epónimo, honró a la profesora Gloria 
Gambús como Madrina de Honor.

Estos eventos académicos fueron organizados por 
la Secretaría General de la UMC, a través de la Coor-
dinación de Apoyo Técnico Administrativo, a cargo del 
J/M Andrés Jiménez, con el apoyo de la Coordinación 
de Relaciones Interinstitucionales y las Escuelas de 
Náutica e Ingeniería y Ciencias Sociales.

La programación de actividades, con motivo de tan 
especial ocasión, contempló además la celebración de 
una Misa de Acción de Gracias, oficiada por el padre 
Jesús Aníbal Usma. También se realizó la develación 
de las carteleras dedicadas a los estudiantes de estas 
promociones y la Firma de Actas.

Merecidos reconocimientos por su destacado des-

empeño académico obtuvieron los estudiantes Jessie 
Ferreira (Mención Comercio Internacional), Jhosara 
Balas (Mención Transporte) y Macdeley Suárez (Inge-
niería Ambiental).

Las palabras de rigor en el protocolo académico, 
durante los distintos actos solemnes, estuvieron a 
cargo de padrinos, graduandos y Autoridades, siendo 
oportuna la mención que realizó el vicerrector acadé-
mico al Presidente Hugo Chávez, recientemente falle-
cido,  quien fue el creador de esta casa de estudios en 
el año 2000.

Asimismo, el director de la Escuela de Ciencias So-
ciales y padrino de la XIII Promoción de Licenciados 
en Administración, Prof. Anselmi, expresó su satisfac-
ción por apadrinar a este grupo de jóvenes, nuevos 
profesionales, “primeros egresados formados al calor 
del cambio y las transformaciones que están tomando 
lugar en la Escuela de Ciencias Sociales (…) en aras 
de dotar al estudiante de nuevas y retadoras capacida-
des cognitivas, una mejor comprensión de la sociedad 
en que vive, una adecuada relación interpersonal y un 
sólido conocimiento en materia profesional”.

76 sedes SAIME activas y en expansión 
para tramitación de pasaportes

 n Prensa SAIME -  Freddy Morón e Inalí  Cuauro. 

 En plena expansión del Servicio  Administrativo de Identificación, Migra-
ción y Extranjería  SAIME, el trámite de pasaportes ha sido agilizado median-
te 76 oficinas distribuidas a nivel nacional, logrando con ellas una masiva 
descongestión en cuanto al sistema de otorgamientos de citas y distintas 
vías para la solicitud del mismo;  agregando a estas el 0800 – SAIME, es un 
sistema óptimo, que por  vía telefónica los usuarios y usuarias de manera 
eficiente podrán obtener mediante un mensaje de texto a su número celular  
la  fecha y lugar de la cita para la tramitación del pasaporte.

Con un total de 741 mil 344 pasaportes tramitados en lo que va de 
año, con el estricto cumplimiento de hacer  valer el derecho a la identidad 
que consagra la Carta Magna y en el marco de la Gran Misión A toda Vida 
Venezuela,  en esta etapa de crecimiento y acercamiento a los lugares 
más remotos de nuestro país,  tecnológicamente estamos equipados y 
preparados  para satisfacer la demanda constante en las Regiones: Cen-
tral, Oriental, Llanera,  Occidental,  sin olvidar la Región Guyana.  

¡Fortaleciendo el trato con usted! 
 SAIME le recuerda a la hora de tramitar su pasaporte,  debe consignar 

con los siguientes requisitos: copia de la partida de nacimiento con el sello 
legible; original y copia de la cédula;  y comprobante de pago, planilla de 
solicitud de citas vía Internet, si en dado caso se le extravía la planilla o  
no puede imprimirla, se dirige a un funcionario para solicitar el número de 
serial de planilla. Tenga en cuenta que si el usuario o usuaria no asiste el 
día asignado, deberá esperar  siete (7) días para  volver a pedir la cita. 
De igual manera le invitamos a visitar www.saime.gob.ve @fabricioSAI-
ME @RedSocialSAIME o escribanos a directorgeneral@saime.gob.ve en 
atención en línea 0800-SAIME-00 0800-72463-00 ó SMS 0426 510 77 26 
(Facebook) Red Social Saime. 

Eduardo Velazco

UN pilar de la revolución 
en SENCAMER

proceso ¡de toda una patria!.
Hoy nos referimos a Eduardo 

Velazco funcionario de SENCA-
MER, cuyo profesionalismo y buen 

trato para con los representantes 
de varios medios alternativos, que 
se declararon vencidos, por la gran 
cantidad de trabas que ofrecía el 
accesar a la obtención de la ins-
cripción al ente, vía Internet o la 
humana, que muchos le negaban.

Como hubiera dicho el padre de 
la patria, la imagen de este SERVI-
DOR PUBLICO, debería ser vacia-
da en molde que sirva de ejemplo, 
pues trabajando fuera de horario,  
con vocación y esmero; proveyó a 
los editores de buena información 
y solución al enrevesado sistema. 
Hoy le dedicamos estas líneas co-
mo estimulo, que bueno sería que 
muchos le imitaran, nuestro éxito 
en las urnas electorales, muy segu-
ro sería superior a los 10 millones, 
que solo un mal hado, y la mala 
conducta de algunos y que revo-
lucionarios, le negaron  a nuestro 
comandante eterno. 

Continúa exitosa formación de profesionales en la Universidad 
Marítima del Caribe

Los graduandos de Ingeniería Ambiental reconocieron la labor 
de la profesora Davna Rodríguez.
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El agua y la noche...Cuantas personas conocen que dicen que no 
quieren tomar nada antes de acostarse, porque entonces tendrán  que 
levantarse durante la noche para ir al baño. Cuando le pregunte a mi 
cardiólogo el por qué la gente necesita orinar tanto de noche.

La Gravedad mantiene agua en la parte inferior del cuerpo cuando 
uno está parado. (Las piernas se hinchan). 

Al acostarte, la parte inferior del cuerpo (piernas, etc.) quedan al mis-
mo nivel que los riñones, en ese momento es cuando los riñones solici-
tan sacar el agua, porque es más fácil, Todos necesitamos una cantidad 
mínima de agua para limpiar las toxinas del cuerpo Momento correcto 
para tomar agua.

Muy importante, de acuerdo a los Cardiólogos.
El tomar agua en ciertos momentos maximizan su efectividad en el 

cuerpo.
 Dos vasos de agua al levantarse - ayuda a activar los órganos in-

ternos. Un vaso de agua 30 minutos antes de cada comida - ayuda a la 
digestión.  Un vaso de agua antes de bañarse, ayuda a reducir la presión 
sanguínea. 

Un vaso de agua antes de acostarse evita los infartos y los derrames 
cerebrales.

Mi médico también me dijo que el agua antes de acostarse también 
ayudara a prevenir los calambres de piernas nocturnos.     

Los músculos de las piernas están buscando hidratarse cuando te 
dan esos calambres de pantorrilla y/o muslos. 

Por favor pásales esta información a las personas que son impor-
tantes para ti.

El agua y el ataque al corazón

Agua y Tu

Que es el Sibci
Es un Sistema para integrar, 

socializar y ejecutar la política 
comunicacional del Gobierno Bo-
livariano con eficacia, eficiencia y 
calidad revolucionaria. 

Incluye ámbitos de la comuni-
cación más allá de los medios con-
vencionales, como la comunicación 
directa y la comunicación de calle.

Impulsa la construcción colec-
tiva de contenidos basados en los 
valores socialistas y la identidad de 
nuestros pueblos 

Se crea para fortalecer la Sobe-
ranía Comunicacional. 

El SiBCI es una instancia que a 
diferencia del antiguo SNMP, incor-
pora en su seno no sólo los medios 
adscritos al MINCI sino a todos los 
órganos informativos del Estado, 
incluidas televisoras, periódicos, 
emisoras de radio, páginas digi-
tales; pero sobre todo, incorpora 

formas de comunicación popular 
que incluye desde pregoneros has-
ta murales, carteleras y perifoneo 
(UNIDADES DE COMUNICACIÓN 
DE CALLE) 

ASI ES QUE SE GOBIERNA 
Así es que se gobierna será 

una publicación orientada a difun-
dir las informaciones de interés lo-
cal que se generen bien sea a partir 

de puntos de cuenta presidenciales 
así como decisiones del Ejecutivo 
que beneficien o involucren a una 
comunidad, comuna o alguna zona 
geográfica determinada.

tal, este medio recogerá no solo la 
información oficial sino que servirá 
para reflejar las realidades, necesi-
dades y particularidades de cada 
comunidad a donde llegue esta 
publicación.

Es el portal Web del SiBCI para 
el registro como UCC.

A través de cuentas que tendrá 
cada UCC registrada, se podrán 
cargar noticias referentes a su 
comunidad, y a su vez descargar 
publicaciones generadas desde el 
MIPPCI necesarias para informar a 
tu localidad. 

Descargar vídeos, canciones, 
volantes, entre otros elementos pa-
ra la comunicación popular.

Esta herramienta permitirá la 
retroalimentación e interacción con 
otras Unidades de Comunicación 
de Calle. 

El objetivo fundamental es ser-
vir de instrumento informativo para 
las bases, potenciando la labor de 
las Unidades de Comunicación de 
Calle como actores y promotores 
de la comunicación popular.

www.sibci.gob.ve
Como característica fundamen-

La Fe en brazos femeninos 

El Nazareno de Las Colinas promueve el amor y el esfuerzo común
A la hora de sacar el santo 
e iniciar el recorrido, las 
hermanitas nos comentaron 
que no había hombres para 
caminar, pero nuevamente las 
damas, fuertes y decididas 
se hicieron cargo ¡Dios las 
bendiga!

 n Armando Solórzano 

Tarde gris, una tonalidad triste 
si se quiere, pero apropiada para 
el recogimiento, la oración y la dis-
posición anímica de estimular sen-
timientos de compasión y el amor 
al prójimo.

En Las Colinas de Zamora una 
vez más se dieron cita; feligreses 
agradecidos o esperanzados por la 
realización de un milagro de fe.

Algunas sonrisas, recogimiento 
y la paz interior pero por sobre to-
das las cosas; una oración aferrada 
a mejorías que se creen negadas. 

La espera, la postergación pare-
cen ser las únicas respuestas “por 

ahora” pero un Santo mejorado en 
cuerpo y vestuario con esfuerzos 
de una feligresía trabajadora, que 
atesora una tradición reivindicado-
ra, sanadora del espíritu pero por 
sobre todas las cosas;  redentora 
de cuerpo y alma.

La Caminata iniciada en la ca-
pilla de la Virgen de Fátima en lo 
alto del barrio, camina en procesión 
hasta La Iglesia de Zamora allí la 
comunión es completa, las co-
munas fervorosas de Valle De La 
Cruz, Los Olivos y Zamora,  unen 
sus manos en oración por una vi-
da mejor, por de verdad palpar un 
cambio para bien, un chance a los 
oprimidos y una repartición más  
equitativa, de lo que por siempre 
serán dones de Dios nuestro señor.
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 n Armando Solórzano

Como toda fábula, debemos 
aclarar, que la acción de gobierno 
y de nuestra empresa bandera, es-
tán radicadas en toda la geografía 
nacional, pero como en el cuento 
de hadas, hoy nos vamos a referir, 
al evento que organizó PDVSA La 
Estancia  y que revolucionó la po-
pular plaza del oeste capitalino.

Desde tempranas horas, los pre-
parativos movilizaron la atención de 
transeúntes y asiduos al lugar, que 
en carpas y atriles, distribuyo las 
pociones  de la atención  revolucio-
naria; Mercal, Atención Médica Inte-
gral, Veterinarios, CANTV, Movilnet, 
SAIME, INTT, Juegos para niños, 
Zanqueros, diversión, música, color 
y las sonrisas acompañando “el en-
cantamiento”

Material literario, acompañaba 
la comprensión de otro evento  na-
cido a la luz, de, ya no una lámpara 
milagrosa, si no de la vocación, 
visión y amor de pueblo del gran 
embrujador, Hugo Rafael Chávez 
Frías, que ahora desde el Olimpo 
quizás, sigue iluminando la mente 
de sus representantes terrenales, 

 n YHOJHANA D’AURIA.

Este miércoles el pueblo 
de Naiguatá en el estado Var-
gas, recibió un fruto más de 
la Revolución. El Gobernador 
del estado, Jorge Luis García 
Carneiro, su esposa la prime-
ra dama María de García y el 
secretario de gobierno José 
Manuel Suárez, acompañaron 
a la gerente general de PDVSA La Estancia, Beatrice Sanso de Ramírez 
en la inauguración de dos nuevos “Parques por la Paz”.

Consientes del valor del deporte y del sano esparcimiento el gobierno 
revolucionario entrega a las comunidades,  los frutos de la revolución y del 
buen uso de los recursos petroleros. Estos espacios se suman al Circuito 
de Parque y Canchas por la Paz La Alquitrana. Cabe destacar que el nom-
bre de estas áreas de juegos, hace honor a nuestro primer pozo petrolero, 
que en 1878 arrojó desde suelo tachirense su negro caudal de crudo, re-
curso que hoy se traduce en bienestar para todas y todos los venezolanos 
gracias a su justa distribución por parte del Gobierno Bolivariano, explicó 
Beatrice Sanso.

En esta oportunidad fueron beneficiados con esta iniciativa Playa Pan-
taleta, con una población de 500 familias y mil niños y El Balneario de 
Naiguatá, donde habitan un poco más de 300 familias y 240 niños. 

En este sentido Sanso señaló que “con esta alianza extraordinaria que 
tenemos con el Gobernador García Carneiro y con la primera dama María de 
García, quien se encuentra al frente de la Fundación Regional el Niño Simón 
y con todos los consejos comunales, sabemos que continuaremos trabajan-
do con responsabilidad en todas las comunidades que nos sean posible”. 

Asimismo resaltó que PDVSA La Estancia “existe sólo como instru-
mento de la Siembra Petrolera. Antes, los ingresos de la renta del crudo 
eran sustraídos por las transnacionales y la vieja PDVSA era una caja 
negra, una suerte de país dentro del país. Con la nueva PDVSA Socialista 
hemos logrado reinvertir ese dinero en el bienestar de las venezolanas 
y venezolanos. Por eso, celebramos con alegría esta siembra de logros, 
esta cosecha de sonrisas para la infancia de la patria de Bolívar”.

Por su parte el Gobernador del estado Vargas agradeció por este gran 
aporte y manifestó que la gestión de PDVSA La Estación y del Gobierno 
Chavista se extiende a todos los niños y niñas del país en concordancia 
con el Plan de Patria. “Hoy Vargas, una vez más, percibe los frutos de la 
Revolución y nosotros continuaremos trabajando para que así sea siempre”. 

Unísonos por el bienestar del pueblo 

PDVSA La Estancia y Gobernación de 
Vargas inauguran “Parques por la Paz” 
en Naiguatá

El amor la belleza  y  la utilidad pública se fueron a Catia un día 

PDVSA La Estancia un “Rey Midas”
con ascendencia socialista

con la ejecución de obras solida-
rias, para la gente que cree, que 
aprendió a soñar y entonces canta 
y agradece, la repartición justa, de 
los bienes, que brotan como   ma-
ná maravilloso de nuestro suelo y 
que ahora, sí consigue administra-
dores, que hagan una repartición 
prodiga y equitativa.

El relato, no podía acabar sin 
la aparición de una princesa, por 
lo que en la misma mañana, hizo 
su deslumbrante materialización, 
Beatrice Sanso de Ramírez, quien 

afortunadamente, no tiene la per-
secución de las brujas y entonces 
puede salir y abrazar a su gente, 
con tiempo para oír cualquier ne-
cesidad y ordena inmediatamente 
a los “pajes” le sean anotados y 
recordados más tarde, pues en ese 
momento el contacto que le reque-
rían, gentes de todas las edades y 
condiciones, le abrumaba, aún en 
la delicadeza multiplicada, de su 
trato y atención.

Un rostro amable, con una 

sonrisa para cada quien y la pa-
labra amiga, una caricia más, para 
una mañana ensoñadora, luego 
los multiplicadores del mensaje, 
pregoneros del saber, inquirieron 
su voluntad, para esparcirla a los 
4 vientos como mensaje de paz 
y esperanza renovadora de la fe 
en el proceso, ella con su ima-
gen fresca ratificando en gestos 
y vivencias, el buen vivir en suelo 
bolivariano, como país de las ma-
ravillas.
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La Alcaldía del Municipio Vargas 
a través de la Fundación para el de-
sarrollo de la Cultura y el Turismo en 
el municipio Vargas (Fundesvargas) 
inició esta semana la nueva tempo-
rada del programa de Turismo para 
el adulto mayor. Plan orientado hacia 
la atención de los clubes de abuelos 
y grupos organizados integrada por 
personas de la tercera edad de todo 
el municipio Vargas.

La información la suministró la 
Coordinadora de Turismo del ente 
descentralizado municipal, Delia 
Otaiza, quien explicó que en esta 
primera experiencia de 2013, conta-
ron con la participación de 35 miem-
bros de Clubes de Abuelos de la parroquia Urimare, 

previamente seleccionados a través del Consejo del 
Poder Comunal Municipal Socialista de esa parro-
quia, quienes viajaron a la posada Hacienda Agua 

Miel ubicado en la parroquia Caruao, duran-
te dos días y una noche.

“En esta oportunidad nos concentramos 
en desarrollar una opción con pernocta en 
uno de los destinos más solicitados de la geo-
grafía de Vargas. Además el viaje se organiza 
con un equipo de recreación que garantiza 
una grata estadía para nuestros abuelos, un 
paseo para las aguas termales, la hidratación 
y comida” indicó Otaiza.

Así mismo Otaiza aprovechó la oportu-
nidad para invitar a los clubes de abuelos 
interesados en participar  en este programa, 
hacer la solicitud a través del Consejo del 
Poder Comunal Municipal Socialista de cada 
parroquia.

   “Ya tenemos estructurado un cronogra-
ma que se extiende hasta diciembre de este 
año, para atender a los clubes de abuelos de 
todas las parroquias. Los próximos viajes  se-
rán los días 8 y 22 de Mayo, con los clubes 
de abuelos de Macuto y La Guaira, mientras 
que para el mes de junio, los días 5 y 26 está 
pautado el viaje para clubes de abuelos que 
hacen vida en Catia La Mar y Maiquetía.

La Alcaldía del Municipio Vargas, a 
través de la Fundación Para el Desarro-
llo del Turismo y la Cultura en Vargas 
(Fundesvargas) y en alianza estratégica 
con la Red de Danza del Estado Vargas, 
preparan desde este lunes 29 de abril y 
hasta el 4 de mayo, cinco actividades de 
calle y en el Teatro Pedro Elías Gutié-
rrez, en donde el baile en diversos gé-
neros y el movimiento serán los protago-
nistas con la celebración del IV Festival 
de Danza Vargas En Movimiento en el 
marco de la celebración de la Semana 
Internacional de la Danza.

 “Para la Alcaldía de Vargas el im-
pulso del talento local ha sido uno de 
los nortes de esta gestión y este tipo 
de eventos los confirman. Reunimos 
grupos de trayectoria, escuelas de for-
mación e iniciativas comunitarias, que 
han convertido al baile y a la danza en 
una herramienta de cambio social” explicó el alcalde 
de Vargas, Alexis Toledo Castro.

  En esta cuarta edición, donde participarán unas 
30 agrupaciones, las actividades están diseñadas para 
rendir tributo al bailarín y coreógrafo, Armando Cortez, 
quien se ha dedicado al baile fusión y a impregnar de 
nuevas técnicas de danza y movimiento la modalidad 
de la Bailoterapia. 

 Igualmente recibirán reconocimientos, por su tra-
yectoria, la compañía de Danza Contemporánea Dan-
zart, los grupos de danza comunitaria Los Tulipanes, 
Por Amor a Vargas y Nuevo Mundo y como personali-
dad de la danza al cultor e investigador de Carayaca, 
Iván Escobar.

La Gala Inaugural se realizará el lunes 29 de abril, 
Día Internacional de la Danza en el Teatro Pedro Elías 
Gutiérrez, a partir de las 6 de la tarde.

 Posteriormente los espectáculos de danza toma-
rán diversos espacios públicos de la entidad. El martes 
30 la cita será en Pueblo Arriba, parroquia Naiguatá, 
con la actuación de las agrupaciones de danza Mi Ilu-
sión, Nuevo Mundo, Aquiles Nazoa, Fuerza Cultural 

Latina, Naiguatá y el Taller Experimental Pie – Danza 
de Ciudad Guayana. 

El jueves 2 de mayo, la tercera gala de danza será 
en la cancha El Cojo en Macuto con la actuación de 
Danza Integral Onildancer, la Escuela de Baile Ma-
riuska Freites, el Ballet Artístico Folklórico Araguaney, 
Danza Urbana DKY, Caraballeda Ritmo y Folklore, la 
Academia Tania Mi Sol y el grupo Joropiandolo del 
Distrito Capital. 

Para el viernes 3, la danza se traslada a la Plaza 
Mayor de Catia La Mar, donde los asistentes disfruta-
ran del talento de Danzas Mis Primeros Pasos, Grupo 
Artístico Coreográfico Folklore Latino, Danza Talento 
Juvenil, Danza Cultura y Sabor, Danzas Show Mile-
nium, el Taller de Danza de Fundesvargas y la Compa-
ñía de Danza Alternativa Rasgos.

 El cierre del festival está previsto para el sábado 
4 de mayo a las 6 de la tarde en sector Punto Fijo de 
la parroquia Caraballeda, donde actuarán la Compa-
ñía de Danza Contemporánea Danzart, Redanza y los 
grupos de danza Azucenas, Sentir de Vargas, Los Tuli-
panes y Por Amor a Vargas y como invitado especial el 
grupo de Danza Yemaya del estado Miranda.

FUNDESVARGAS inicia nuevo ciclo de programa 
de turismo para el adulto mayor

Del 29 de abril al 4 de mayo

Alcaldía prepara IV Edición de Festival 
de Danza Vargas en Movimiento
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 n Armando Solórzano 

Ni escuálidos, ni los ni-nis, sino todo lo contrario, 
una asamblea de ciudadanos convocada a solicitud 
del alcalde Alexis Toledo, en el sector de Las Colinas 
de Zamora sufrió de los embates de una imprevista 
discusión,  entre dos bandos chavistas; uno que se de-
dicaba a pegar propaganda política y el otro asistente 
a la cita comunera.

Como una referencia anticipada a lo que será la 
siguiente zafra electoral, por la alcaldía del municipio, 
el grupo asistente a la reunión acuso a los “pega tintas” 
de saboteo, esgrimiendo el argumento (irrebatible) que 
nunca se había producido una jornada cuelga afiches 
en esta zona y que los gritos destemplados y la bulla 
de los “comandos propagandísticos” solo obedecía a 
torpedear las palabras del alcalde Toledo, que perso-
nalmente increpo a los vociferantes, produciéndose un 

intercambio verbal, que no llegó a más, por la sensatez, 
buen tino y reconvención de los participantes, quienes 
no podían dejar de reconocer la misma procedencia 
e  intereses de grupo, de cara a una manifestación 
dañina a la imagen de pulcritud, con la que los más 
connotados voceros. Llevan la campaña presidencial y 
a las que hubiera lugar este mismo año.

¡Unidad! unidad  o la  anarquía os devorara.
Luego de la intempestiva reyerta, la reunión culmi-

no en una llamado al trabajo en equipo y que cejen las 
manifestaciones disgregadoras y las apetencias per-
sonalistas, en pro de una mejor gestión comunitaria.

El alcalde Alexis Toledo, respondió preguntas in-
cluso por Radio Guaracarumbo, que realizó un pase 
en vivo al comunicador Armando Solórzano vecino del 
sector, presente en la fructífera reunión, que anticipa 
la implementación, de contactos más fluidos a futuro.  

 n Yhojhana D’auria.- 

El Gobernador del estado Var-
gas G/J Jorge Luis García Carnei-
ro, anunció que “el terminal de pa-
sajeros del Boulevard  La Marina, 
ubicado en la parroquia Catia la 
Mar, ya presenta un 87% de avan-
ce físico en su ejecución”.

Durante un  recorrido realizado 
por las diferentes obras que están 
siendo ejecutadas en la entidad 
litoralense, el Gobernador García 
Carneiro, inspeccionó las labores 
en el moderno terminal de “La Zo-
rra”, el cual tiene un 100% de la su-
perestructura culminada  y actual-
mente trabajan en el revestimien-
tos de paredes y otros acabados.

A propósito de la incorporación 

La mayoría de la atención médica que presta 
la gobernación, a través de la Fundación Vargas 
Salud, está orientada hacia las personas con 
discapacidad, pues suelen ser los casos de ma-
yor vulnerabilidad.

Así lo dio a conocer la presidenta del orga-
nismo, María Eugenia Meneses, quien agregó 
que la preocupación del gobernador Jorge 
Luis García Carneiro, siempre ha sido la de 
atender en materia de salud a toda la pobla-
ción que lo requiera, con mayor énfasis en 
aquellas personas que presentan algún tipo 

de discapacidad o las que sufren problemas 
cancerígenos. 

“Estamos apoyando muchísimo a los pa-
cientes que requieren cumplir tratamientos de 
quimioterapia y radioterapia. Son enfermedades 
muy fuertes y, como verdaderos socialistas que 
somos, le damos todo el apoyo que requieran 
para que cumplan sus tratamientos”, expresó 
Meneses. 

Dijo la presidenta de Vargas Salud que el 
apoyo del gobernador y de la primera dama 
hacia los pacientes más vulnerables ha queda-

do de manifiesto con las innumerables ayudas 
económicas otorgadas a ese sector y la puesta 
en marcha de una sala de quimioterapia y otra 
de radioterapia, en la sede del hospital Periférico 
de Parita. 

“Todos los entes adscritos a la Gobernación 
de Vargas hemos venido trabajando de manera 
articulada para brindar una asistencia médica 
que sea oportuna, óptima y de calidad, como lo 
merece nuestro pueblo”, enfatizó María Eugenia 
Meneses.

Fundación Vargas Salud brinda atención a los necesitados 

Gobernación concentra atención médica hacia personas con discapacidad

¡Alerta roja!  En Las Colinas de Zamora 

Interrumpida asamblea de ciudadanos convocada 
por el alcalde Toledo

Infraestructuras modernas y de alta calidad para los varguenses 

Vargas tendrá el terminal más 
moderno del país

de panadería, carnicería y cuatro 
salas de cine para mayor disfrute 
y comodidad de los varguenses, 
el terminal sufrió un aumento en el 
área de construcción de 2 mil me-
tros cuadrados, según lo dio a co-

nocer el ingeniero Eduardo Dávila, 
encargado de la obra. 

De igual forma el primer man-
datario regional supervisó los avan-
ces del parador turístico de Catia la 
Mar, el cual cuenta con más de 85 
establecimientos para comida rá-
pida, divididas en tres hileras, así 
como, una estructura para la venta 
de cocos fríos, cocada y un peque-
ño restaurante de faro a la orilla del 
mar.

Asimismo inspeccionó los tra-
bajos de construcción de la vía de 
acceso que conducirá hacia los 
nuevos galpones de la Pepsi Cola, 
en la urbanización La Fundación 
Mendoza, en la parroquia Urimare, 
los cuales estarán listos en unos 30 
días aproximadamente. 
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La Escuela para el Fortalecimiento del Poder Popular, reiniciara en breves 
días su ciclo de formación y orientación a nivel comunitario. Un grupo de 
mujeres y hombres que son la verdadera expresión del sentir revolucionario 
en su cátedra y vida personal, estarán tomando el mando ductivo para bene-
plácito de los que sí, adoramos vivir en socialismo. 

Se soltaron los demonios

Asambleas “inquisidoras” aúpa 
FUNDACOMUNAL 

 n  Armando Solórzano.
En as bajo la manga de los corruptos, se ha convertido el envalento-

nado funcionario de FUNDACOMUNAL Sergio Ruiz, con triste prontuario, 
sembrado con su actuación en diferentes comunidades, donde siempre 
aparece en el equipo de  los desavenidos.

 Llegando a la reunión pautada para la elección de la Junta Electoral 
provisional en Las Colinas de Zamora, lo primero que hizo fue amenazar a 
los voceros del consejo comunal (los que quedan) de “Tierras y Hombres 
Libres” con que el procesaba denuncias, acerca de que se estaban emi-
tiendo Cartas de Residencia a personas que no vivían en el ámbito (Splot). 
Estos voceros, los mismos, que trataron infructuosamente, que el ente 
(FUNDACOMUNAL) les apoyara en la adecuación, y que ahora parecen 
conminados al acto por un grupo sedicioso con muy malas intenciones que 
actúan guapos y apoyados.

 Esa conminatoria, que luego sería ampliada en sucesivos discursos e 
intervenciones que eran aprobadas, unas tras otra. Mientras se “mango-
neaba” con el turno de los voceros interfectos y que era manipulada desde 
afuera, por personas, que incluso han sido denunciadas ante organismos 
públicos de contraloría social (todos panitas), de lo cual el flamante fun-
cionario conoce y no ha hecho nada en 2 años, además de un celestinaje 
perverso, donde cuenta una supuesta atracción, admitida por una de las 
damas involucradas, coloca a los voceros, entre los cuales me encuentro 
y que advertimos; no haber recibido ningún fondo oficial, para obras o 
cualquier diligencia, pero que la concesión de un premio, como partici-
pantes  en el Primer Concurso Nacional de Proyectos Socio Productivos 
y de Lucha Contra el Uso de Drogas, auspiciado por la ONA,  mantiene 
pendientes a las arpías, que aspiran a las vocerías del consejo,  pero que 
casi no pueden esperar por el botín a repartir.

 La presentación del finiquito expedido por la FONA, no les calmó en 
el ánimo revanchista y “justiciero” quieren explicaciones y expropiaciones, 
luego que se les invitó a participar y ninguno quiso, con la actitud que 
siempre tuvieron de sabotear el trabajo que se realizaba y luego del triunfo 
cuando fueron entregados los fondos con nombre y apellido de los benefi-
ciarios, les nació el efecto envidia-codicia, que aunados a la  deformación 
sociológica que sufren, a la ignorancia-odio, marginalidad manifiesta y 
además a algunos, de bobera que les hace ciegos seguidores de los más 
avispados, solo quieren parte del trofeo.

 El anunció cuando por fin nos toco la participación, de la iniciación de 
la Toponimia en el barrio, fue tildado por uno de los personajes invitados 
“como una tontería de ponerle nombre a las escaleras y una mentira, que 
fuera en anticipo al catastro para la titularidad de la tierra, llegando incluso 
con advertirle a la gente que no firmaran nada.

 En vista de lo cual, he decidido que buscare a alguien, más arriba 
de la jerarquía local, para hacer valer mi derechos de una entrega formal 
y rendición de cuentas, pues no me seguiré prestando a este escarnio 
malvado y grosero, que además debo enfrentar en estado total de inde-
fensión, al conjugarse elementos asociados de maquiavelismo delincuen-
cial y celestinaje perverso de funcionarios para favorecer una tendencia 
oprobiosa y mal intencionada a futuro, al no estar claros sus proyectos e 
intenciones y ser muy bajo su nivel intelectual-moral y que alguien debería 
pedirles al menos la carta policial, porque planes no tienen, vienen a ver 
que consiguen.

Es triste, el militante sentido de este proceso, ve como estas acciones y 
estos funcionarios acaban con el ideal revolucionario y nos ocasiona mer-
ma en las elecciones ¿pero será que no hay quien les ponga un parao?

“Consejos comunales del Municipio Vargas se capacitan
en el Proceso de Transferencia de Recursos”

 n Lindsay Pereira.
En el Marco del fortalecimiento 

del poder Popular, la Alcaldía de 
Vargas a través de la Coordinación 
de Transferencia de Recursos a los 
Consejos Comunales, adscrita a la 
Dirección General de Planificación 
y Desarrollo, la cual es garante del 
desarrollo humano, a través de los 
valores éticos y sociales, con el pro-
pósito de materializar los convenios 
establecidos entre los consejos Co-
munales y la Alcaldía del Municipio 
Vargas, brinda además asistencia 
técnica y formación a los miembros 
del órgano constituido, a través de 
la planificación, ejecución, control y 
evaluación de las obras a ser ejecu-
tadas en las diferentes parroquias; 
asimismo, articula y establece los 
criterios que permiten integrar a las 
comunidades, garantizando su par-
ticipación en la formulación de pro-
puestas y/o proyectos, que permiten 
el fortalecimiento del poder popular, 
basándose en las disposiciones lega-
les que rigen la materia.

Asimismo, se han capacitado 27 
Consejos Comunales en el manejo 
de los recursos del Plan de Inversión 
2013 que se les serán otorgados. 

La información fue suministrada 
por la Lic. Marlenys Padilla Coordi-
nadora de la Coordinacion de Trans-
ferencia de Recursos “El proceso de 
transferencia está constituido por 8 
fases: Abordaje comunal (Diagnos-
tico), revisión de los documentos 
legales para la elaboración de los 
convenios, capacitación, firma de 
convenios, acto de transferencia 
de recursos, inspecciones técnico-
administrativo e inspecciones de la 
obra, para el seguimiento del estatus 
de la misma, rendición de cuenta,  y 
memoria y cuenta, luego se inaugura 
la obra y se entrega a la comunidad”

De esta manera, resalto la impor-
tancia  de la 3era fase del proceso, 
ya que brinda herramientas Técnico 
Metodológicas que permiten a las co-
munidades organizadas ir generando 
verdaderos procesos de descentrali-
zación, administración y participación 
protagónica, desarrolladas por el Mu-
nicipio Vargas. 

“Estos talleres se dictaron en dos 
partes, una parte Técnica Metodoló-
gica, la cual consiste en brindarles 
las herramientas necesarias para el 
manejo de los recursos otorgados, 
y como ejercer el control antes, du-
rante y después de la ejecución de 
la obra, para alcanzar los objetivos 
trazados en la comunidad, que es 

están ejecutando en sus comunida-
des, deben ser vigilantes constan-
tes del seguimiento de las mismas 
desde el inicio hasta la culminación, 
además de brindarle el apoyo que 
necesiten el ingeniero residente e 
inspector necesite, ya que son los 
habitantes de la comunidad quienes 
conocen cada rincón del sector y así 
se evitan cualquier irregularidad” in-
formo el Ing. Chirinos.

Apoyando esta intervención, Ro-
sangela Roncallo y Yuleidy Pirela, 
representantes de la Contraloria del 
Estado Vargas, acotaron “ese se-
guimiento se hace con la contraloría 
social porque todos tiene el derecho 
de participar, esto para corregir y 
prevenir conductas que vayan en el 
bien de la comunidad o actitudes que 
puedan perjudicar lo que se esté ha-
ciendo, por eso se debe vigilar antes, 
durante y después, además de traba-
jar en conjunto todas las comisiones 
para que se ejecute con exactitud las 
obras”.

Asimismo, el Lic. Javier Vásquez 
Director de la Oficina de Atención al 
Cliente de la contraloría Municipal, 
resalto la importancia de la Rendi-
ción de cuentas “Al recibir un dine-
ro público los consejos comunales 
pasan a ser entes públicos, el cual 
debe ser utilizado para el bien de la 
comunidad, delegando responsabili-
dades para que el trabajo fluya me-
jor, aunque el dinero será manejado 
única y exclusivamente por la unidad 
de administración y finanzas, deberá 
dar a conocer todo los trámites pa-
ra que el proceso sea transparente, 
además se debe rendir cuentas por 
la ética y moral tanto de la unidad co-
mo de sus miembros y debe hacerlo 
trimestralmente, no solo ante el ente 
financiero, sino ante Auditoría Interna 
y la Contraloría Municipal”.

Por otra parte, la Lic. Padilla ase-
guro que este arduo trabajo se ha lo-
grado con la dedicación y constancia 
de todo el equipo de la Coordinación  
de transferencia de recursos, ade-
más de la colaboración de los estu-
diantes de la UNEFA- VARGAS que 
se encuentran realizando pasantías 
en dicha coordinación, además del 
apoyo brindado por las diferentes 
dependencias municipales, como lo 
son: Dirección General de Planifica-
ción y Desarrollo, Dirección General 
de Administración y Finanzas, Direc-
ción de infraestructura y Servicios, 
Dirección de Planificación Institucio-
nal, IMVITRACV y del Consejo del 
Poder Comunal Municipal Socialista 
de la Parroquia el Junko.

la satisfacción de las necesidades, 
e incentivar el sentido de corres-
ponsabilidad en los proyectos de 
autoconstrucción, se les capacito 
también en el tema de Contraloría en 
obras, valuaciones, procedimientos 
administrativos establecidos en los 
convenios, rendición de cuentas , 
ley de contrataciones publicas y con-
traloría social; y otra parte practica, 
donde se les brindan herramientas 
necesarias para que los ciudadanos 
y ciudadanas, conozcan los detalles 
que caracterizan una factura y su re-
conocimiento d legalidad, el registro 
de los asientos contables y el manejo 
de los libros a utilizar para el control 
del proyecto, además de la planifica-
ción para tener un control sobre los 
recursos financieros transferidos y 
como elaborar una correcta rendición 
de cuenta de los mismos” informo la 
Lic. Marlenys Padilla

Por otra parte, el equipo  de tra-
bajo de la Coordinacion de Transfe-
rencia de Recursos en articulación 
con Auditoría Interna Municipal, 
Oficina de Atención al Ciudadano 
de la Contraloría del Estado Vargas, 
Oficina de Atención al Ciudadano de 

la Contraloría Municipal, Unidad Re-
ceptora Vargas del Consejo Federal 
de Gobierno e Inparques, el pasado 
jueves 25 se trasladaron a la parro-
quia el Junko para instruir a los Con-
sejos Comunales que hacen vida allí.

Fueron capacitados catorce (14) 
Consejos Comunales, entre ellos: 
C.C. la Niebla, C.C. El Hondon de Pe-
ricoco, C.C. Pericoco La Enea, C.C. 
Petaquire, C.C. Faltriguera, C.C. Co-
lina del Parque, C.C. La Alcalbala, 
C.C. Cruz Carrillo, C.C.Tibroncito,  
C.C. Yagrumal, C.C. Villas del Junko, 
C.C. Junko Arte, C.C. El Tibron El 
Cedral y C.C. La Orquidea Topo A, 
a los cuales les serán transferidos 
2.337.573,00 bs.f para la ejecución 
de sus obras; dichos participantes 
fueron recibidos por la Lic. Marlenys 
Padilla y su equipo de trabajo, quien 
dio inicio a los talleres hablándoles 
de la importancia de la Ética y Moral 
en el proceso de transferencia.

por su parte, los Ingenieros Juan 
Triana y Jesús Chirinos durante su 
participaron en el modulo de Contra-
loría y Valuación de Obras, “Los mis-
mos ciudadanos deben ser los con-
tralores garantes de las obras que se 
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En aras de seguir construyen-
do un modelo social ejemplar y 
del vivir bien, el Alcalde de Vargas 
Alexis Toledo Castro, asistió este 
jueves al acto de las graduandas 
y los graduandos de la Universidad 
Bolivariana de Venezuela (UBV), 
Misión Sucre pertenecientes a la 
Promoción “Simón Bolívar 2012-1”, 
acto ceremonial que se llevó a ca-
bo en el teatro Prof. Alfredo Mariño 
de la Escuela Naval, ubicada en el 
sector Mamo de la parroquia Catia 
la Mar.

En dicha actividad, el Alcalde 
Alexis Toledo tuvo el honor de ser 
el padrino de la promoción escogi-
do por las mismas graduandas y 
graduandos de Técnico Superior 
Universitarios y Licenciados, tam-
bién formó parte de la entrega de 
títulos de los Programas de Forma-
ción de Grado (PFG) de Comuni-
cación Social, Gestión Ambiental, 
Gestión Social, Estudios Jurídicos 
y Formadores de Educación.

Toledo felicitó de corazón a to-
dos los triunfadores y triunfadoras 
quienes estaban cumpliendo su 
meta profesional, “Nuestro presi-
dente transformó la sociedad una 
sociedad capitalista a la socialista 
cosa que no se hace de la noche 

Material traumatológico y tratamientos cancerígenos, los más demandados 

Vargas Salud benefició a 538 pacientes durante 
primer trimestre

Nos dio la impresión, pues nos 
vimos favorecidos en forma pronta, 
diligente y muy considerada con la 
entrega de un Tensiómetro y un 
Glucometro, que existe como una 
dulce felicidad, en la misión que 
realizan, todos los miembros del 
equipo de la Dra. Meneses, por 
motivos obvios no aparecemos en 
la foto, pero tuvimos oportunidad 
de estar durante todo el acto de 
entregas, cuestión, que como les 
dije se desarrollo, en un agradable 
y fraternal ambiente. Armando So-
lórzano.

Para la Gobernación del esta-
do Vargas, la salud del pueblo es 
una prioridad. Así lo ha reiterado 
el gobernador de la entidad, Jorge 
Luis García Carneiro, quien de la 
mano de María Eugenia Meneses, 
presidenta de la Fundación Vargas 
Salud, ha beneficiado a 538 pa-
cientes, durante el primer trimestre 
del año, en la cobertura de trata-
mientos para diversas patologías. 

Desde enero a marzo de este 
año, la fundación destinó 3 millo-
nes 917 mil 583 bolívares para 
atender tratamientos médicos a 
pacientes varguenses de muy es-
casos recursos. 

La presidenta del organismo 
informó que la mayoría de los ser-
vicios solicitados por los pacientes 

son materiales traumatológicos y 
ayudas para la cobertura de trata-
mientos cancerígenos, como lo son 
la quimioterapia y radioterapia. 

Precisó que un total de 130 
personas han recibido aportes 
económicos (a través de cheques 
y cartas de compromiso, por un 
total de 3 millones 133 mil 438 bo-
lívares) para cubrir tratamientos de 
cirugía, radioterapia, quimioterapia, 
diversos tratamientos médicos y 
materiales traumatológicos. 

Otras 408 personas han re-
cibido, en calidad de donación, 
diversas ayudas técnicas, como 
sillas de ruedas, glucómetros, ten-
siómetros, nebulizadores, pañales, 
colchones antiescaras, camas orto-
pédicas, concentradores de oxíge-

no y prótesis auditivas.
María Eugenia Meneses recor-

dó a la población que requiera cual-
quier tipo de asistencia por parte de 
Vargas Salud, que consignen ante 
el organismo los siguientes recau-
dos: informe médico, presupuesto 
del tratamiento que requiere, récipe 
(en caso de medicamentos) copia 
de la cédula de identidad del pa-
ciente (y del tramitante, si lo hubie-
ra), carta de explicación de motivos 
dirigida al gobernador Jorge Luis 
García Carneiro y carta de residen-
cia. Todo ello debe estar acompa-
ñado por un informe socioeconómi-
co que realizan trabajadores socia-
les que hay en el edificio Jonicar de 
Caraballeda, lugar donde queda la 
sede de la fundación. 

Alcalde Alexis Toledo apadrinó promoción 
“Simón Bolívar 2012-1” de Triunfadores y 
Triunfadoras de la UBV

nuestro presidente eterno ¡Dios los 
bendiga, hasta la victoria siempre!, 
indicó Toledo.

En dicha actividad hicieron tam-
bién acto de presencia la Directora 
General Socio-académica María 
Magdalena Piñango de la UBV; 
la Coordinadora General de las 
Aldeas de la Misión Sucre Laura 
Rodríguez. Las graduandas y gra-
duandos le entregaron una placa 
de reconocimiento al Alcalde Alexis 
Toledo y a la Directora de Funda-
prosalud, Lourdes Fernández de 
Toledo.

También en el acto un triun-
fador de la UBV Blaz Suárez, dio 
sus palabras de amor y alegría a 
todos sus compañeros, “estamos 
aquí cumpliendo una meta que pa-
ra muchos en años atrás por una 
u otra razón no pudieron lograrlo y 
gracias a esta revolución tuvimos 
esta oportunidad. Recuerden que 
esta lucha apenas comienza, aho-
ra nos falta seguirla como profe-
sionales. ¡Viva Chávez!”, Blaz hizo 
un llamado a todas esas personas 
tanto madres, padres, abuelos y jó-
venes a integrarse a la educación 
universitaria, aprovechar esta opor-
tunidad que brinda este gobierno 
revolucionario.

a la mañana, pero este cambio 
primordial del hombre y la mujer 
nueva está encaminando el sueño 
de nuestro presidente eterno Hu-
go Chávez Frías. Antes eran muy 
pocas las universidades públicas 
e ingresar a ellas era muy difícil, 
gracias a este revolucionario que 
siempre pensando en dejar esa 
sociedad mezquina, individualista 
y egoísta logró el crecimiento de 
la educación universitaria gratuita 
y no sólo eso sino que tenemos 
la facilidad de tenerla en cada rin-
cón, en cada pueblo, en cada sec-
tor. Los motivo a seguir luchando 
ahora como profesionales por ese 
lineamiento, ese pensamiento de 
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En Caripito se siente… y se vive la pasión de Cristo

Caripito donde los ríos se devuelven,
se recuerda la pasión, muerte y 
resurrección de Jesús de Nazaret

 n Ruth Suárez - Fotos: 
Humberto Estaba 

La Fundación Nuestra Tierra 
viene realizando un extraordinario 
trabajo social con el bello pueblo de 
Caripito ubicado en el estado Mo-
nagas, donde hacen vida 40 mil ha-
bitantes.Recientemente invito a un 
grupo de comunicadores sociales 
para que vivieran la extraordinaria 
experiencia de su monumental “Se-
mana Santa en Vivo 2013”que es 
patrimonio cultural viviente,y fue-
ran los portavoces a nivel nacional 
e internacional de esta inigualable 
vivencia…

Desde hace  45 años en el 
pueblo de Caripito se escenifica la 
vida, pasión y muerte de nuestro 
señor Jesucristo,  en el año 1967, 
el presbítero Rafael Pérez Madue-

ño inicio la ardua tarea de  poner 
en escena la vida de Jesús, para 
ello conto con la participación de 
jóvenes Caripiteños, señoras dedi-
cadas a la iglesia y la colaboración 
de la guardia nacional de la cual 
era asimilado.

Pérez Madueño viajo a España 
y trajo una gran cantidad de mate-
rial de escenografía, importantes 
imágenes  y vestuario que  le da-
rían vistosidad y realismo a estas 
escenificaciones. Desde la primera 
puesta en escena fue un  éxito total 
y así ha permanecido  a lo largo de 
estos 45 años, ya que su excelente 
trabajo siguió en las manos indica-
das para que no se perdiera tan 
importante manifestación cultural 
religiosa.

La Semana Santa para el Cari-

piteño tiene un sentido muy espe-
cial, se siente orgulloso de  que en 
su tierra se represente la vida de 
Jesús, las personas que participan 
lo hacen solo por amor, ya que no 
reciben ningún tipo de remunera-
ción por sus actuaciones. Utilizan 
más de mil metros de tela para 
elaborar los vestuarios alusivos de 
la época,las telas que más utilizan 
son de color morado, dorado, ama-
rillo, rosado, verde agua, blanco y 
rojo. La Semana Santa en Vivo se 
convirtió a lo largo del tiempo en 
una tradición familiar para propios 
y visitantes. 

Los actos se iniciaron el sábado 
a las 7pm con unConcierto Sacro 
a cargo de la Orquesta Sinfónica 
Juvenil e Infantil de Caripito, diri-
gida por el maestro Andrés Grate-

rol en la Iglesia Sagrado Corazón 
de Jesús, donde les fue otorgado 
un valioso  reconocimiento a los 
actores, precursores y ayudantes 
que participan año tras año, en tan 
importante manifestación religiosa. 
Pudiendo disfrutar de las angeli-

cales voces de Oriana Márquez y 
Marialejandra Marcano cantantes 
de la orquesta.

Iniciando el recorrido el Domin-
go de Ramos, a partir de las 7:00 
am, donde la población asiste ma-
sivamente con las palmas para ser 

bendecidas por el párroco Napo-
león Roca, en la Iglesia San Juan 
Bautista ubicada en los Cerritos. 
Luego comienza una procesión 
desde la entrada de Jerusalén, par-
tiendo desde la plaza Boyacá, ca-
lle Márquez, Guaicaipuro y Sucre 
hasta llegar a la Iglesia Sagrado 
Corazón de Jesús, donde los niños 
de Jerusalén le dan la bienvenida 
a  Jesús. 

Lunes Santo para este año la 
población de Caripito, municipio 
Bolívar, celebro la Semana Santa 
en Vivo con la procesión monu-
mental de los niños y niñas de 
todas las instituciones educativas 
de la localidad (41 escuelas), para 
esta actividad participaron apro-
ximadamente 400 niños. El acto 
fue incluido como una de las atrac-
ciones principales de la Semana 
Mayor nos informó el presidente 
de la Fundación Monseñor Pérez 
Madueño, Frank Velásquez quien 
es el encargado principal de toda 
la puesta en escena.Especificó 
que cada comunidad llevosu trono 
adornado, donde estarían los niños 
personificando cada etapa de la se-
mana religiosa.

“La participación de la pobla-
ción es total, a estos se les suman 
los visitantes de varios estados del 
país. En años anteriores asistie-
ron alrededor de 40 mil personas 
durante la época, esperamos que 
para el año que viene se sumen 
mas visitantes”, agregó Velásquez.

Martes Santo se inicia a las 
8pm. con la Procesión Monumental  

Continúa
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como promesa al Señor hacer silencio 
durante todo el recorrido), calles Bolívar 
y Sucre.   

Viernes Santo continúa la exposición 
de las obras de arte en la Av. Nueva Jeru-
salén, a las 8pm se dio inicio a los cuadros 
vivos de la pasión de cristo: Vía crucis de 
Jesús, partiendo desde la Plaza Bolívar 
a lo largo de la Av. Jerusalén, (pudiendo 
observar las caídas y encuentro con la Vir-
gen María, Cirineo, La Verónica y Mujeres 
de Jerusalén), hasta el Calvario  donde 
pudimos observar la Crucifixión y entierro 
de Jesús, actividad en la cual asistieron un 
centenar de personas.

Sábado Santo  a las 12am se da la 
puesta en escena de la Resurrección de 
Jesús, uno de los cuadros más emotivos 
tanto para el pueblo como para los visitan-
tes que se dan cita en Semana Santa Viva 
del pueblo de Caripito, luego se da inicio al 
espectáculo de los fuegos artificiales dán-
dole la bienvenida a la pascua, clausura 
de los 46 años de la Monumental Semana 
Santa Viva.

Domingo de Resurrección se realiza 
una Caravana por las calles del pueblo con 
Judas Iscariote, luego a las 7pm se dio ini-

cio a la quema de Judas en el Boulevard 
del Paseo Ferial.

Las actividades de la “Semana Santa 
en Vivo 2013” cuentan con mas de 300 
actores en escena, sin contar conla parti-
cipación de 1500 estudiantes de las institu-
ciones escolares que realizan el viacrucis 

y la procesión La Monumental, cientos de 
colaboradores, uno de los espectáculos 
mas asistidos es la crucifixión de Jesús, en 
este montaje, se muestra como Jesús  va 
elevándose al cielo y culmina con un gran 
despliegue de fuegos artificiales.

Es  impresionante  la asistencia de mi-
les de personas, que llenan las espacios 
en espera de estas representaciones, es 
una fiesta religiosa sin igual,  de fe y de 
regocijo, los actores y organizadores traba-
jan con amor y pasión en su semana santa, 
durante todo el año en la parte organizati-
va, para que cada  año todo salga mejor 
e incluso de incorporar nuevos cuadros 
escénicos.

Por 10 días continuos la feligresía ca-
tólica, del bello pueblo de Caripito se vistió 
de fiesta pascual para conmemorar la vi-
da obra pasión y muerte de nuestro señor 
Jesucristo, invitamos a todos las personas 
que no hayan tenido la oportunidad de vivir 
esta maravillosa experiencia de fervor re-
ligioso, que visite Caripito en su  Semana 
Mayor, rumbo a sus 50 años,  para que dis-
frute de uno de los mejores espectáculos 
religiosos en vivo, no solo para Venezuela 
si no para el mundo entero.

de los adultos, saliendo desde la cancha 
de la Sabana hasta la Iglesia Sagrado Co-
razón de Jesús. Los responsables de esta 
puesta en escena son las comunidades e 
instituciones del Municipio, donde pudimos 
observar la participación especial en uno 
de los tronos del Alcalde de Caripito el Sr. 
Carlos Betancourt.  

Miércoles Santo se inicia con una ca-
minata a las 6:00am, peregrinación al Mo-
numento del Nazareno, saliendo desde la 
Plaza Bolívar, es cuando los penitentes 
acuden a pagar su promesa a los pies de 
la imponente figura del Nazareno realizada 
por el artista David Martínez. Esta maravi-
llosa actividad es realizada por la familia 
Núñez Jiménez, quienes cada año incorpo-
ran algo novedoso a la misma. Luego a las 
12am se realiza el encuentro del Nazareno 
con la Virgen de los Dolores, actividad que 
es observada por más de 2mil personas. 
Hermoso y mágico encuentro de una ma-
dre con su hijo, en el cual se siente una 
profunda fe.

Jueves Santo se da inicio a la apertura 
de la exposición de las imágenes y pintura 
alusivas a la pasión, muerte, y resurrec-
ción.  La Av. Nueva Jerusalén se convir-
tió en una gran galería de arte donde los 
habitantes y visitantes pudieron apreciar 
esta actividad hasta el día viernes santo.  
Luego se dio inicio a los primeros cuadros 
vivos donde pudimos observar (Ultima 
Cena, Lavatorio de los pies, y Erección 
del Monumento al Santísimo).  Luego a 
las 12pm se lleva a cabo Procesión Cristo 
del Silencio, (en esta procesión se ofrece 
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La Unión de Naciones Sudamericanas (Unasur) 
reunida en una cumbre presidencial de emergencia en 
Lima reconoció la madrugada del viernes 19 de abril a 
Nicolás Maduro como presidente de Venezuela y pidió 
al candidato opositor, Enrique Capriles, reconocer los 
resultados emitidos por las autoridades electorales.

“Unasur saluda al presidente Nicolás Maduro por 
el resultado de los comicios y su elección como pre-
sidente de la República Bolivariana de Venezuela” e 
“insta a todos los sectores que participaron en el pro-
ceso electoral a respetar los resultados oficiales de la 
elección presidencial emanados del Consejo Nacional 
Electoral”, según una declaración consensuada por los 
mandatarios sudamericanos.

El documento solicita que “todo reclamo, cuestio-
namiento o procedimiento extraordinario que solicite 
alguno de los participantes del proceso electoral” sea 
canalizado y resuelto dentro del ordenamiento jurídico 
vigente.

En tal sentido, Unasur “toma nota positiva de la 
decisión del Consejo Nacional Electoral”, anunciada la 
misma noche del jueves, “de implementar una meto-
dología que permita la auditoría del total de las mesas 
electorales”.

Mientras se desarrollaba el encuentro de presi-
dentes, el Consejo Nacional Electoral de Venezuela 
anunció que auditará el 100% de las urnas de la elec-
ción presidencial del domingo, cuyos resultados fueron 
desconocidos por Capriles.

“Hemos acordado en el marco de lo permitido en la 
norma electoral ampliar la auditoría de verificación ciu-
dadana (...) para realizar la auditoría sobre el 46% de la 
cajas de resguardo que no fueron auditadas el día de la 
elección”, anunció la presidenta del CNE venezolano, 
Tibisay Lucena, en rueda de prensa.

A horas de las ceremonias de su investidura, este 
viernes en Caracas, Maduro se trasladó a Lima para 
estar presente en la reunión de mandatarios que anali-
zó la crisis en su país.

“Me voy satisfecho con el resultado”, dijo Maduro al 
finalizar la reunión a los periodistas que lo abordaron 
en el Palacio de Gobierno limeño.

Los mandatarios de la región habían llegado uno a 
uno para participar de las deliberaciones. Una cita de 
jefes de Estado sin precedentes, que se extendió hasta 
la madrugada del viernes, muy poco antes de la jura e 
inauguración del mandato de Maduro.

Los presidentes de Brasil, Dilma Rouseff, de Ar-
gentina, Cristina Kirchner, y de Colombia, Juan Ma-
nuel Santos, junto al resto de los mandatarios suda-
mericanos, participaron de un debate que se extendió 
por unas 3 horas hasta alcanzar una declaración de 
consenso.

El único ausente fue el presidente de Ecuador, Ra-
fael Correa, que se encuentra de gira por Europa.

Los Gobiernos sudamericanos habían saludado ya 
a Maduro tras su proclamación, pese a que Capriles 
desconoció el resultado de los comicios y pidió un re-
cuento total de los votos.

Desde Washington, el secretario de Estado esta-
dounidense, John Kerry, insistió el jueves en la conve-
niencia de un recuento de los sufragios, pero pidió que 
no se “cierren las puertas” entre ambos países, que 
mantienen una deteriorada relación diplomática.

“Nuestra posición es que esa auditoría sería un 
importante primer ingrediente para brindar confianza 
a toda la comunidad de naciones interesada en este 
resultado”, dijo Kerry durante una audiencia en el Se-
nado estadounidense.

Pero, “tenemos que trabajar con lo que tenemos”, y 
por ello “mi esperanza es que nadie cierre las puertas 
automáticamente cuando comience el nuevo gobier-
no”, señaló.

La cumbre de la Unión de Naciones Sudamerica-
nas fue convocada el miércoles de forma urgente por el 
Gobierno peruano, que ejerce la presidencia temporal 
del grupo, para analizar “el desarrollo de los recientes 
acontecimientos en la hermana República Bolivariana 
de Venezuela” luego de las elecciones que Maduro ga-
nó por un estrechísimo margen.

Los resultados electorales cuestionados por la opo-
sición desataron protestas en todo el país el lunes, que 
dejaron al menos ocho muertos, 61 heridos y un gran 
número de detenidos en Venezuela.

La Unasur está integrada por Argentina, Bolivia, 
Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Guyana, Perú, Ve-
nezuela, Uruguay, Venezuela y Surinam. Paraguay se 
encuentra suspendido del bloque desde el año pasado 
por la cuestionada destitución del ex presidente Fer-
nando Lugo.

Maduro, heredero del fallecido mandatario Hugo 
Chávez, ganó las presidenciales con 50,8% de los su-
fragios frente al 49% de Capriles, con una diferencia 
absoluta de 265.000 votos.

 n Prensa/Consejo 
Legislativo/ Fh.-

Para el legislador del Consejo 
Legislativo José  Pinto, la oposición 
tenía ya un “plan de fraude”.

La declaración del legislador 
José Pinto, se hizo en un programa 
radial, este pasado lunes, a don-
de fue invitado para conocer sus 
impresiones a cerca de lo que ac-
tualmente está realizando la oposi-
ción de no reconocer al presidente 
electo en las pasadas elecciones 
Nicolás Maduro.

Dijo José Pinto que el candida-
to perdedor hizo lo que tenía en el 
plan, ir a los medios de comunica-
ción, para tratar de desestabilizar, 
al anunciar que no reconocía al 
presidente electo Nicolás Madu-
ro, lanzó su �decreto de guerra a 
muerte�, lo que provocó muertes 
y heridos, entre ellos compañeros 
y compañeras que celebraban el 
triunfo de Nicolás Maduro, crean-

 n Prensa.-Gobernación de 
Vargas

Marvelys Zerpa.- Unas 9 mil 
personas son beneficiadas de ma-
nera directa con la nueva ruta de 
transporte social urbano (Transu-
var), logrando así las expectativas 
esperadas en cuanto a la mejora 
de algunas deficiencias del trans-
porte público en la entidad litoral-
ense.

Esta empresa socialista, ha ge-
nerado 60 empleos directos y 120 
indirectos, además brinda cursos 
de mejoramiento profesional a los 
conductores, y ofrece un servicio 
con un costo del 20% menos que 
el precio establecido en las líneas 
privadas. 

Para marcar la diferencia, los 
transportistas de esta ruta social, 
reciben una preparación una vez 
al mes a fin de brindar un servicio 
de calidad para quienes abordan 
estas unidades diariamente.

Según informó Larry Mayora, 

Los Presidentes de la UNASUR 
apoyaron a Nicolás Maduro

Leg. José Pinto

La oposición tenia un plan de fraude que fomento 
muerte y por eso deben ser juzgados.
*Hará una propuesta en la plenaria del CLEV para aprobar un manifiesto y se abra un expediente 
a Leopoldo López y Capriles Radonsky

do terror y violencia, apoyado por 
algunos militares que ya habían 
conversado.

Esto -asevero Pinto- es parte 
de la primera etapa de su plan, por 
esos no debemos de bajar la guar-
dia, porque viene ahora la segunda 
parte de ese plan de fraude.

Propuso el legislador José 
Pinto que va a llevar a la plenaria 
del CLEV la propuesta de hacer y 
aprobar una manifiesto, donde se 
exija a los organismos judiciales 

que se abra un procedimiento con-
tra Capriles Radonsky y Leopol-
do López, �No podemos volver 
a aceptar la impunidad y por los 
delitos cometidos deben pagar los 
muertos, hay autores materiales e 
intelectuales de esas muertos y de 
los hechos de violencia�

Enfatizó en que “se debe ha-
cer una revisión en lo interno de la 
revolución, porque yo no creo que 
aquí en Vargas hay 7 millones de 
oligarcas, debemos de combatir la 
corrupción, es necesario darle palo 
a ese flagelo, hay personas disfra-
zadas de chavistas”.

Finalmente dijo que hay que 
prestarle atención al pueblo, a las 
comunas, vamos a fortalecer a las 
comunas, porque estamos claro 
que es lo que está en juego, por 
eso apoyamos y estamos al lado 
de Nicolás Maduro, vamos a seguir 
avanzando y fortalecer el Poder 
Popular y las Comunas.

Transuvar cubre expectativas
de usuarios de transporte público

una de las normativas que deben 
cumplir los choferes, es colocar 
música venezolana, esto con el 
firme propósito de rescatar la iden-
tidad nacional, no usar el teléfono 
mientras con duce, y manejar a una 
velocidad adecuada para preservar 
la vida de los usuarios son algunas 
de las reglas. 

Transuvar, cuenta con 17 rutas 
estudiantiles y 19 rutas sociales 
distribuidas en todas las parroquias 
del Estado, además cuenta con 
109 unidades de transporte gra-

cias a convenios realizados entre 
la Fundación Fondo Nacional de 
Transporte Urbano (FONTUR), 
PDVSA y la Gobernación que 
permiten subsidio estudiantil y ga-
rantizan el mantenimiento de las 
unidades.

El gobernador del estado Var-
gas Jorge Luís García Carneiro, 
manifestó su satisfacción con el 
trabajo que ha venido relizando 
este nuevo sistema de transporte 
“gracias a esta nueva empresa el 
tiempo de espera de los usuarios 
se acorta considerablemente y 
desde el punto de vista económico 
causa un gran impacto económico 
debido al ahorro que es por de bajo 
del costo del pasaje”.

Asimismo, García Carneiro, 
exhortó a los usuarios al cuidado 
de las nuevas unidades “la idea es 
que los autobuses permanezcan 
en el tiempo y eso sólo depende-
rá del cuido y mantenimiento del 
usuario”.

Por último el mandatario local, 
señaló que se espera una nueva 
flota de unidades para seguir me-
jorando el servicio de transporte 
público.
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La Previsora (06-09).
En la tarde de este jueves, le 

daremos el último adiós, en el Ce-
menterio del Este, en Caracas.

A su hermano Máximo Gonzá-
lez Mariche, a su esposa Mirce Car-

mona de González, y a sus hijos 
Leonardo y Alexander, le hacemos 
llegar desde el Círculo de Periodis-
tas Deportivos del cual fue parte in-
tegral, nuestras condolencias. Paz 
a su alma.

 n Armando Solórzano 

Un interesante intercambio de-
portivo, se obró en las instalacio-
nes de Asopredi en Catia La Mar 
entre Las Glorias Deportivas IND y 
las de Vargas.

Parece que cogimos suelo, 
cosa rara, pero nos dieron capote 
en el domino masculino y feme-
nino y en bolas femenino, que 
cosas no, nos quitaron los brin-
quitos, el amigo Mayorca, quien 
nos dirigió amable invitación, que 
hubimos de declinar por estar  
ocupados con un taller de locu-
ción en Radio Guaracarumbo, no 
nos ha hecho llegar los numeritos 
fenales, pero como chisme es 
chisme, ya nos enteramos de la 
golpiza, y como no guardamos 
rial, mucho menos secretos, así 
lo transcribimos.  

Un peso pesado del periodismo deportivo y miembro del CPD

Falleció Alexis González Mariche
Profesional de dilatada 
trayectoria y gran gremialista, 
dejó una huella como cronista 
de boxeo en varios medios de 
comunicación del país. Sus 
compañeros le daremos este 
jueves el último adiós.

CARACAS. El periodismo de-
portivo sufrió ayer miércoles una 
sensible baja: se nos fue Alexis 
González Mariche, quien destacó 
como uno de los mejores cronistas 
de la fuente boxística, desde que 
se inició en 1971 en el diario Me-
ridiano.

Alexis, así a secas como le de-
cíamos desde que lo conocimos en 
la UCV en el año 79 donde cursó 
su carrera de periodismo, brilló en 
una época que fue la más extraor-
dinaria del boxeo en Venezuela.

Eran los tiempos de la Gon-
dell, de Rafito Cedeño, de Ramiro 
Machado, cuando la actividad de 
fistiana era el principal pasatiempo 
de los venezolanos y todos seguía-
mos la carrera de esas figuras que 
le dieron lustre al boxeo.

En la Venezuela de esa época, 
González Mariche siempre fue 
una referencia en el boxeo y sus 
trabajos en Meridiano eran segui-
dos por miles de lectores. Luego 
cumplió una etapa similar en El 
Nacional.

En cada uno de esos grandes 
momentos del boxeo, allí estuvo 
presente la pluma de Alexis para 
decir lo que otros no reflejaban en 
sus escritos. Una característica 
innata de él fue siempre su com-
batividad y sobre todo fue solidario 
en las luchas sindicales de sus 
compañeros. Siempre lo vamos a 
recordar como un gran amigo.

Alexis murió a los 65 años. Na-
ció un 31 de mayo de 1947. Se crió 
en Monte Piedad, en Caracas, y 
luego su infancia transcurrió en El 
Cementerio. Además de excelente 
periodista, era un  amante de la sal-
sa y excelso bailarín. 

Trabajó en Meridiano (71-80) 
luego en El Nacional (80-94); 
Revista Récord, El Universal 
(94-95); después se desempeñó 
en cargos en Radio Nacional de 
Venezuela, presidente de Feve-
boxeo (2005) director de Deporte 
Profesional del IND y en Seguros 

Los del IND Vs Vargas 

Los del Litoral cogieron “Guataco 
por las orejas” 
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Siempre consecuente con el 
deporte y respaldando importantes 
eventos en la región costera, la Go-
bernación de Vargas, a través de la 
Secretaría de Gobierno y su titular, 
José Manuel Suárez Maldonado, 
apoyaron el fin de semana la copa 
“Nicolás Maduro, Hijo del Coman-
dante Supremo”, efectuada en el 
campo de softbol de Playa Grande.

Cuatro equipos compitieron 
sábado y domingo por llevarse los 
honores: Playa Verde, Joe Lunch, 

Residencia del Gobernador y Playa 
Grande. La actividad fue organiza-
da por el Batallón Deportivo Bolívar 
y Martí, y la Juventud del Partido 
Socialista Unido de Venezuela.

Luego del todos contra todos, 
las novenas de Playa Grande y Re-
sidencia del Gobernador lograron 
su pase a la gran final donde más 
de uno estuvo a punto de infarto 
tras extenderse el juego a extrain-
nings.

El marcador final fue de 5 ca-

rreras a 4 a favor de los mu-
chachos de Playa Grande, 
quienes gracias a un vue-
lacercas de José Marcano 
le pusieron punto y final al 
encuentro, y dieron pie para 
el inicio del festejo.

El coronel Suárez felicitó 
a todos los participantes en 
el torneo y los motivó a se-
guir impulsando el deporte 
en cada comunidad del es-
tado, tal como lo viene ha-
ciendo el gobernador Jorge 
Luis García Carneiro. 

Darwin Rodríguez y 
Martrín Gutiérrez, integrantes del 
Batallón Deportivo Bolívar y Martí 
(Distrito Capital); así como Grami-
tania Liendo, Gabriela Sperdutti, 
Jhojan Blanco, Dilimar Ramos 
y Leny Level (Vargas), también 
contribuyeron al éxito de la copa 
Nicolás Maduro, “quien será electo 
por el pueblo este 14 de abril, de 
forma abrumadora para garantizar 
la continuidad del socialismo y de 
la revolución bolivariana en Vene-
zuela”, señaló el coronel Suárez.

en levantar tres envases –en pocos 
segundos-con la simulación de ca-
ñas de pescar. 

El propósito es  acercarse a los 
niños, niñas y adolescentes para 
difundirle el mensaje preventivo de 
una forma breve y mediante juegos 
recreativos. “La finalidad es ganar la 
atención de los chicos para que re-
ciban el contenido preventivo contra 
el consumo de drogas, esto a través 
de los juegos”,  expresó la directora 
estadal de la ONA, Marigreys Blanco. 

Para este jueves y viernes se 

tiene previsto realizar dos clínicas 
deportivas en diferentes sectores del 
estado Vargas. El objetivo de estas 
clínicas es incluir el deporte al tiempo 
libre de los infantes, utilizando el de-
porte como herramienta principal pa-
ra evitar el consumo de sustancias. 

La primera clínica es con la dis-
ciplina de baloncesto en la sabana 
(Caruao) y la otra de beisbol,  que 
será ejecutada durante el viernes 
en el polideportivo José María Var-
gas ubicado en la parroquia Carlos 
Soublette. 

Coronel Suárez respaldó Copa 
de Softbol “Nicolás Maduro”

Los infantes conocieron en detalle los tipos de drogas y sus daños 

ONA orientó y recreó a 71 niños de la ciudad 
vacacional Los Caracas
Luego de la breve inducción, 
los pequeños disfrutaron 
con carreras de sacos y 
dinámicas tradicionales 
Dos clínicas deportivas 
se efectuaron en Carlos 
Soublette y la Sabana

Prensa ONA Vargas.- La Oficina 
Estadal Antidrogas orientó y recreó a 
71 estudiantes de la escuela Ciudad 
Vacacional Los Caracas, durante es-
te martes en la mañana. En marco de 
la Misión a Toda Vida Venezuela. 

Los pequeños conocieron en 
detalle el daño de cada uno de los 
tipos de drogas, con el fin de orien-
tarlos en prevención para alejarlos 
de las sustancias lícitas e ilícitas. 
También se recrearon a través de 
dinámicas tradicionales, como ca-
rreras de saco y perinolas, así como 
también “Pescando Valores”  juego 
que adaptó la ONA y que consiste 

Dra. Beatrice Sansó de Ramírez, Gerente General de PDVSA La Estancia:

“Para el Bulevar de Sabana Grande 
vienen más cosas buenas”

Caracas, En compañía del equipo gerencial y la-
boral de PDVSA La Estancia, la Dra. Beatrice Sansó 
de Ramírez, su Gerente General, efectuó un recorrido 
a lo largo del Bulevar de Sabana Grande y expresó 
que el mismo “se ha convertido en el espacio público 
favorito de la familia capitalina. Este es un lugar con-
cebido para el caminar, para el hablar, para el disfrutar 
de la oferta cultural de PDVSA La Estancia. Es un pa-
seo que involucra el toparse con obras de arte y, por 
supuesto, de sano entretenimiento. A esto le sumamos 
la implementación de 288 puntos de mantenimiento 
permanente, que abarcan la limpieza constante de los 
90 mil metros cuadrados del Bulevar, que contemplan 
el barrido fino del adoquinado; limpieza de los bancos y 
publipostes; elementos lúdicos, warairascopios; y riego 
de las especies arbóreas”.

La Gerente General del brazo social y cultural de 
la industria petrolera, que realiza esta serie de reco-
rridos por el Bulevar de Sabana Grande de manera 
habitual, aseguró que la innovación no se detendrá, y 
que los habitantes de la ciudad de Caracas, así como 
sus comunidades son imprescindibles en el cuidado y 
conservación del corazón de la ciudad.

“Desde que nos abocamos el Gobierno Bolivariano, 
la nueva PDVSA, y el pueblo caraqueño en hacer rea-
lidad este sueño que es el Bulevar de Sabana Grande, 
la innovación no ha parado, no se ha detenido. Ahora 
vamos adelante, con la incorporación de zonas para 
motos, moto-taxis, taxis, además de la implementación 
de más zonas de carga y descarga, específicamente 
en la Avenida Solano López. Serán más de 100 pues-
tos de estacionamiento para este tipo de vehículos lo 
cual evitará que el Bulevar se vea afectado por el trán-
sito y no pierda su sentido netamente peatonal”. 

La Dra. Sansó añadió que tal plan de ordenamiento 
se plantea la adecuación de aceras en esta importante 
vía que conecta el este-oeste capitalino y que colinda 
paralelamente con el rehabilitado Bulevar de Sabana 
Grande y sus zonas de injerencia “todo este plan obe-
dece a una serie de estudios hechos a conciencia para 
hacer de los espacios de la gente, del pueblo, espacios 
óptimos, donde el Buen Vivir sea la norma. Tenemos 
que luchar para que el Bulevar mantenga su carácter 
peatonal”.

La Dra. Beatrice Sansó de Ramírez, Gerente 
General de PDVSA La Estancia, realizó 
recientemente un recorrido a lo largo y 
ancho de los espacios del nuevo Bulevar de 
Sabana Grande. La Dra. Sansó de Ramírez 
aprovechó la ocasión para constatar el estado 
de esta gran obra inaugurada en julio del 
año 2010, y por supuesto, hablar sobre los 
próximos proyectos que ejecutará el Gobierno 
Bolivariano y el brazo social y cultural de la 
industria petrolera.

PDVSA La Estancia, nuevos proyectos, más 
cosecha de logros

Amén de todo el trabajo permanente que a diario 
realiza PDVSA La Estancia en el Bulevar de Sabana 
Grande, la Dra. Sansó de Ramirez informó sobra la 
próxima instalaciones de nuevas tenso-estructuras o 
Plazas Cubiertas, esta vez en la Calle La Iglesia.

“En la Calle La Iglesia pronto contaremos con la ins-
talación de nuevas tenso estructuras o Plazas Cubier-
tas, las plazas del siglo XXI como les llamamos. A eso le 
sumamos el aumento del número de cafés en el Bulevar 
a 29, y por supuesto ajustados a la normativa. No pode-
mos dejar de mencionar las nuevas pantallas electróni-
cas informativas, que ahora estarán en diversos puntos 
del Bulevar de Sabana Grande. Ya contamos con una 
cerca de la estación del Metro Plaza Venezuela, otra en 
la Tercera de Las Delicias y una en el semáforo próximo 
a PDVSA La Campiña. Para el Bulevar de Sabana Gran-
de vienen más cosas buenas”, dijo.

Junto a esta serie de nuevos elementos dentro del 
Bulevar, la Dra. Sansó anunció que el Proyecto del 
Bosque Urbano La Alquitrana, ubicado en la Calle El 
Porvenir de la urbanización La Florida, marcha viento 
en popa. “Son 4.010 metros cuadrados de espacio 
ganado para la comunidad. Este bosque urbano ten-
drá características muy especiales como elementos 
lúdicos con tecnología del siglo XXI, luminarias tipo 
Led que garantizan el ahorro energético y una panta-
lla para realizar proyecciones cinematográficas para 
la comunidad. La Siembra de Logros no se detiene”.

Junto a este novedoso proyecto de Bosque Urba-
no en la Calle El Porvenir la Dra. Sansó expresó que 
“PDVSA La Estancia ya suma 29 parques y canchas 
para la paz entregadas al pueblo durante este primer 
trimestre del año 2013, que se adicionan a los 150 par-
ques La Alquitrana y canchas para la paz entregadas 
el año pasado”. 

Añadió que el Bulevar de Sabana Grande es el pro-
ducto más genuino de la Siembra Petrolera, de la justa 
distribución de la renta petrolera, porque es un ejemplo 
de soberanía, de lo que realiza hoy día la Nueva PDV-
SA. “Este es un lugar concebido para la expresión del 
amor, del compartir, como nos enseño nuestro Coman-
dante Eterno Hugo Chávez.

La Dra. Beatrice Sansó de Ramírez invitó a todas 
las caraqueñas y caraqueños a seguir disfrutando de 
los espacios del Bulevar de Sabana Grande, cumplien-
do las normas que deben prevalecer a lo largo y ancho 
del mismo y de sus 23 transversales. Asimismo, invita 
a los caminantes a contribuir a su limpieza y conservar 
los elementos lúdicos, obras de arte y demás bienes 
patrimoniales que por derecho propio pertenecen al 
pueblo.
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Secretario de Gobierno felicitó 
a los participantes de 14 
estados 

En aras de promover el desa-
rrollo deportivo en la  entidad, la 
Gobernación de Vargas a través 
del Instituto de Deporte, Actividad 
Física y Educación Física (Ideadef)  
arrancó  la tarde de este jueves, en 
playa Mansa de Naiguatá, las pri-
meras eliminatorias de la categoría 
juvenil en Nado de Aguas Abiertas 
2013, en busca de la clasificación 
nacional para los próximos Juegos 
Suramericanos 2013 a celebrarse 
el mes de noviembre en el estado.

La competencia contó con la 
participación de 103 atletas (49 
masculinos 54 femeninos), con 
edades de 14 y 15 años, proce-
dentes de 14 estados del país: 
Anzoátegui, Miranda, Trujillo, Tá-
chira, Bolívar, Carabobo, Distrito 
Capital, Falcón, Lara, Zulia, Aragua 
y Vargas, entre otros. El sábado 
competirán los muchachos de 16 
y 17 años.

El cuadro atlético de Vargas 
cuenta con la representación de 
tres jóvenes masculinos y dos fémi-
nas quienes clasificaron de manera 
inmediata por ser la región costera, 
sede de los juegos deportivos. 

Shamary Nuñez, presidenta 
del Instituto de Deporte regional 
informó que el encuentro deportivo 
sirvió para encaminar el proceso de 
diagnóstico a los atletas, previo a 
los juegos estadales, “la goberna-

CARACAS, La Liga Profesional 
de Baloncesto designó este martes 
su nueva Junta Directiva, la cual 
será presidida a partir de hoy por 
Freddy Díaz, anterior gerente ge-
neral.

Fue la decisión que tomaron 
los equipos al final de la Asamblea 
Ordinaria de la Liga Profesional de 
Baloncesto, celebrada en la sede 
de este organismo en Caracas.

Jorge Hernández, propietario 
de Guaros de Lara, fue ratificado 
por los equipos presentes en el 
cónclave como Vicepresidente.

La Junta Directiva la comple-
tan Paúl Romero, de Gaiteros del 
Zulia, como Secretario General, 
y Gustavo Mendiri, de Marinos de 
Anzoátegui, en calidad de Tesore-
ro.

“Realizamos la Asamblea de 
la Liga y tomamos esta decisión”, 
señaló Hernández. “En una reunión 
anterior no se verificó el quórum 
necesario, pero en esta nueva con-
vocatoria asistimos siete equipos y 
procedimos, apegado a nuestros 
estatutos y a los mecanismos que 
nos impone la Ley, a designar la 
Junta Directiva y a aprobar algunas 
modificaciones estatutarias, entre 
ellas, aquella que permite al Vice-
presidente asumir la Presidencia 
en caso de que se produzca una 
falta absoluta del presidente, como 
nos sucedió tristemente hace poco 
con la partida de nuestro amigo 
Rufo John y ante lo cual no estába-
mos preparados desde el punto de 
vista legal”, completó.

Díaz asume el cargo luego de 
la dolorosa desaparición física, en 
febrero, de Rufo John, quien fuera 
elegido para el cargo en la pasada 
Asamblea de la LPB celebrada en 
Aruba.

“Vamos a trabajar por esos pla-
nes que enarboló Rufo al asumir 
este cargo”, dijo Díaz. “Somos un 
grupo de propietarios convencidos 

Freddy Díaz elegido presidente 

LPB estrena nueva junta directiva
Equipos ratifican a 
Jorge Hernández en la 
Vicepresidencia. Paúl Romero 
y Gustavo Mendiri asumen 
como Secretario General y 
Tesorero, respectivamente. La 
Liga saluda nombramiento de 
Alejandra Benítez como nueva 
Ministra del Deporte

de que esas ideas que Rufo plan-
teó son el camino y vamos a hacer 
lo posible por ejecutarlas. Vamos a 
enfocarnos en el tema de los gim-
nasios, la seguridad y sobre todo, 
en el trabajo social, en lo que no 
sólo acompañamos a Rufo, si no 
que constituye un compromiso de 
cada uno de nuestros equipos”, 
dijo.

En la reunión estuvieron pre-
sentes los propietarios y presiden-
tes de Marinos de Anzoátegui, en 
la persona de Gustavo Mendiri; 
Guaros de Lara, representado por 
Jorge Hernández; Gaiteros del 
Zulia, en voz de Paúl Romero; Bu-
caneros de La Guaira, con su presi-
dente Allison Chacón; Gigantes de 
Guayana, en la persona de Sergio 
Pérez. Cocodrilos de Caracas fue 
representado por su gerente gene-
ral, Rostin González, y Hanthony 
Coello, de Guaiqueríes de Margari-
ta, delegó su representación.

“Vamos a enfrentar la etapa 
más fuerte del campeonato y era 
preciso que la Liga tuviera una 
cara que la representara, a fin de 
atender directamente cualquier 
circunstancia que pudiera surgir”, 
reflexionó Hernández.

Los presidentes de los demás 
equipos del circuito asumirán el rol 
de directores dentro de la junta.

PARABIENES A LA NUEVA 
MINISTRA DEL DEPORTE

La nueva Junta Directiva apro-
vechó la ocasión para saludar el 
nombramiento de la nueva Ministra 
del Poder Popular para el Deporte, 
Alejandra Benítez.

“Es una noticia refrescante”, di-
jo Díaz. “Por ser una atleta conoce 
muy bien todo el ámbito deportivo 
y estamos seguros de que hará 
un gran trabajo. De inmediato nos 
ponemos a sus órdenes para con-
tribuir a sus planes y le deseamos 

el mayor de los éxitos. Así mismo, 
queremos testimoniar nuestro 
enorme agradecimiento a Héctor 
Rodríguez, quien se convirtió en 
un gran aliado de nuestro deporte 
y a quien le deseamos gran éxito 
en sus nuevas responsabilidades”.

GIGANTES AL SERVICIO DE 
LA CANDIDATURA PANAMERI-
CANA

En la reunión de propietarios, 
Sergio Pérez, presidente de Gigan-
tes de Guayana, adelantó que su 
equipo se ha puesto a la orden de 
la Gobernación del estado Bolívar 
y de las autoridades deportivas del 
país para respaldar la candidatura 
de Venezuela para organizar los 
Juegos Panamericanos de 2019, 
más allá del ámbito institucional.

“Hemos planteado al Ciudada-
no Gobernador Francisco Rangel 
Gómez la disposición plena para 
construir, con nuestros recursos 
propios, el “Gigantes Arena”, de tal 
modo que esta instalación sirva de 
sede para los eventos de los Jue-
gos Panamericanos que sean ne-
cesarios. Es un proyecto ambicioso 
que aspiramos poder ejecutar para 
beneficio de la región y a fin de ma-
terializar nuestro respaldo a esta 
candidatura de modo concreto”, 
explicó.

“El proyecto ha sido bien reci-
bido. Hemos ubicado un terreno 
adecuado en las adyacencias del 
Aeropuerto Internacional Manuel 
Piar y esperamos la aprobación 
de la Corporación Venezolana de 
Guayana, para proceder a hacer 
el levantamiento y avanzar en los 
demás temas”.

NDR: Para mayor información 
consulte nuestro sitio en Internet 
www.lpb.com.ve y siga nuestra 
cuenta en Twitter @LPBaldia | In-
formación adicional: Luis Vargas 
0414 8251977

Evento previo a los Suramericanos de Playa 2013 

Gobernación de Vargas promueve eliminatorias
en la competencia de nado en Aguas Abiertas 2013

ción de la mano con la federación 
deportiva y las asociaciones, he-
mos logrado el aporte necesario 
para esta competencia que se llevó 
a cabo con los implementos playe-
ros (llegada flotante) prestados por 
el Instituto de Turismo; todo lo que 
fue la seguridad del evento con la 
policía del estado, los paramédicos 
que atendieron a los jóvenes con 
la respectiva ambulancia y se les 
brindó la hidratación y el refrigerio 
necesario”. 

El secretario de gobierno y pre-
sidente del Instituto de Infraestruc-
tura, José Manuel Suárez, felicitó a 
todos los participantes y aseguró 
que la entidad se prepara con to-
dos los hierros para los Surameri-
canos de Playa, “un evento en el 
que recibiremos a competidores de 
15 países y seremos el centro de 
atención del mundo deportivo”.

La directora nacional de Aguas 
Abiertas, Olivia Noriega explicó 

que en el encuentro clasificarán 54 
nadadores (masculinos y femeni-
nos), para luego realizar la elección 
final, “en los juegos estadales sólo 
se tomarán tres por entidad, por 
sexo y por categoría”. 

La presidenta del instituto de-
portivo resaltó que cuentan con 
equipos de primera calidad para 
brindar la potencia deportiva en to-
das las disciplinas playeras que se 
ejecutaran dentro del mar, “gracias 
al gobernador, Jorge Luis García 
Carneiro contamos con cuatro bo-
yas que son las mejores de todo el 
país, a las cuales hay que hacerles 
su respectivo mantenimiento con 
agua dulce, cada cierto tiempo. 
Estas son utilizadas para orientar 
a los nadadores en la ruta que lle-
varan en toda la competencia y re-
presentan un logro significativo, en 
lo que se refiere al deporte playero 
en la región”. 



16  Abril de 2013

Resultados del día sábado: 

Ciudad Perdida  Derroto a  Los Lobos  13 x 9    
Pitcher Ganador  Carlos Piñero  Pitcher Perdedor  Cesar Rivero
Tigres Derroto a  Los Martínez 16 x 6     
Pitcher Ganador  Aníbal Mogollón  Pitcher Perdedor  Francisco Goya
Los Cuñados  Derroto a  Padres  12 x 0    
Pitcher Ganador  Antero Díaz  Pitcher Perdedor  Jorge Salazar
Orioles Derroto a  Atléticos 10 x 3   
Pitcher Ganador  Romer Franco  Pitcher Perdedor  Raider Oropeza
Resultados del día Domingo: 
Tomilic Derroto a  Marineros  13 x 4     
Pitcher Ganador  Maifer Fernández  Pitcher Perdedor  William Landaez
Azulejos  Derroto a  Ángeles  17 x 4     
Pitcher Ganador  Darry Perozo  Pitcher Perdedor  Ronald Martínez
El juego que nos toco presenciar en la Categoría B, resulto muy movido en 
las bases, produciendo bastante material, que es el que les reproducimos 
en estas paginas.
A  Derroto a  Águilas  12 x 10     
Pitcher Ganador  Gilberto Urrutia  Pitcher Perdedor  Alejandro Mayora
Cincinnati Derroto a  Águilas  23 x 9     
Pitcher Ganador  Johan Corro  Pitcher Perdedor  José Goncalvez
Los Coreanos  Derroto a  Chopis 12 x 2     
Pitcher Ganador  Ángel Mundo  Pitcher Perdedor  Adán Urrutia
Jugador de la Semana: José Acosta de Cincinnati bateo 2 Jonrones para 
impulsar 6 carreras.
Pitcher de la Semana: Antero Díaz de Los Cuñados no permitió carreras 
y  solo le batearon  4 hits                             
Equipo de la semana: A  logrando su primera victoria del torneo en la 
categoría Master.     
Cualquier información favor contactarnos a través de nuestra página o 
correo electrónico
www.ligadeguaracarumbo.com  contacto@ligadeguaracarumbo.com

LIGA DE SOFTBOL INDEPENDIENTE DE GUARACARUMBO
CATEGORIA LIBRE Y CATEGORIA MASTER
“COPA LG TORO SERVICIOS MARITIMO 2013”
RESULTADOS SEMANA 27 y 28 DE ABRIL
ESTADIUM “CARLOS CASTILLO”   
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 n Armando Solórzano 

Mayor y mayores conocimien-
tos, nos toca adquirir para obtener 
el plano de excelencia que se ha 
fijado la emisora Radio Guaraca-
rumbo 92.5 del dial, para toda su 
programación.

Este sábado culminamos el ta-
ller de locución dictado por el pro-
fesor José Zambrano, joven profe-
sional, Lic. En Turismo y motivador 
de la actividad, donde participaron 
además de varios de los produc-
tores, gente de la comunidad, 
personas interesadas en ingresar 
a este mundo, o simplemente pre-
ocupadas por su dicción, oratoria y 
presentaciones públicas.

Fue un buen grupo, jóvenes 
y algunos no tanto, damas en su 
mayoría, pero todos participantes 
en una dinámica grupal agradable 
y constructiva, que culmino con la 
presentación artística como can-
tantes de 2 de los participantes, 
para cerrar con un colofón dorado.

Tiene 84 años, pero sigue tra-
bajando, aunque no tanto como 
antes: “cuando era más joven sal-
taba de la cama y estaba haciendo 
cosas antes de desayunar. Ahora 
me tomo toda la mañana para de-
sayunar y después trabajo. Pero 
bueno, el golf no me gusta: ¿qué 
otra cosa podría hacer?” Es inge-
niero electrónico, y las comunica-
ciones lo fascinan desde pequeño. 
Y estuvo a punto de transformarse 
en un militar profesional (la Marina 
estadounidense financió sus es-
tudios), pero finalmente optó por 
meterse en la industria de las tele-
comunicaciones.

Y el 3 de abril de 1973, ante la 
mirada atónita de varios transeún-
tes (y la presencia de la prensa) 
Martin Cooper inició una revolución 
en las telecomunicaciones: usó 
un teléfono sin cables para llamar 
a otra persona. No un inalámbrico 
hogareño, se entiende (no existían 
entonces): un teléfono que usaba 
una antena especial en el techo de 
un edificio para tomar su llamada y 
conectarla con la red de telefonía 
fija.

¿Llamó a su jefe? ¿A su es-
posa? ¿A su madre? No: a Joel 
Engel, su -en ese entonces- ar-

El teléfono celular cumple 40 años: habla su creador

Productores culminan Taller de Locución

Radio Guaracarumbo tiene un plan ¡Mejorar todos los días! 

chienemigo laboral. Cooper traba-
jaba en Motorola; Engel dirigía los 
míticos laboratorios Bell de AT&T. 
Ambos buscaban lograr lo mismo, 
un teléfono celular funcional. Coo-
per hizo la primera llamada, y le dio 
el dudoso honor a Engel de ser la 
primera persona en el mundo que 
atendió una llamada de ese tipo 
en un teléfono normal. “No le hizo 
mucha gracia”, recuerda Cooper, 
entrevistado por LA NACION.

Cooper no creó el primer teléfo-
no móvil. La pionera más famosa, 
cuenta la leyenda, fue Hilda, la mu-
jer de Lars Ericsson, el fundador de 
la compañía de telecomunicacio-
nes sueca que lleva su nombre: a 
principios del siglo pasado llevaba 
en el auto (una novedad para ese 

entonces) un teléfono normal y una 
jabalina con dos ganchos; cuando 
se le daba la gana se colgaba, lite-
ralmente, del poste telefónico más 
cercano.

En la década del 50 y 60 ya 
existían los teléfonos móviles ina-
lámbricos, pero eran radioteléfo-
nos, sólo funcionaban en un auto, 
eran carísimos y tenían muy poco 
alcance.

Cooper tampoco inventó el con-
cepto de las redes celulares, con 
transmisores de baja potencia que 
dan servicio a áreas pequeñas (cel-
das) y que permiten la reutilización 
de frecuencias, que había nacido a 
mediados del siglo pasado.

Pero este hombre es el que to-
mó todo eso y lo transformó en una 

tecnología y un dispositivo que, 
40 años después, usa la enorme 
mayoría de la población mundial. 
No hay, dicen, una tecnología in-
dustrial que se haya difundido tan 
rápido, ni que alcance a tanta gen-
te. Hay 6000 millones de usuarios 
de teléfonos celulares pero, como 
alertó Naciones Unidas hace dos 
semanas, sólo 4500 millones tie-
nen acceso a un baño limpio.

Llamar a una persona, no a un 
lugar

Pero volvamos a Cooper: es el 
3 de abril de 1973, y sorprende a 
la prensa y a los neoyorquinos con 
algo que parece de ciencia ficción: 
un teléfono celular, inspirado en 
parte (como admite luego) en el Tri-
corder de Star Trek. Para demos-
trar la ductilidad de su invención, 
Cooper cruza una calle de Nueva 
York junto con un periodista, mien-
tras habla por su teléfono celular. 
“Es lo más peligroso que hice en mi 
vida”, declaró después.

Pero ¿cómo llegó a ese mo-
mento? Cooper entró en Motorola 
en 1954; desarrollaba radios por-
tátiles para policías y bomberos, y 
ahí, dice, entendió el valor de poder 
comunicarse en forma directa con 
alguien, y no con un lugar.

“Veníamos trabajando con la 
idea de las comunicaciones per-
sonales hacía mucho tiempo -dice 
Cooper-. Durante 100 años, si que-
rías hacer una llamada o recibirla 
estabas atrapado en el lugar donde 
estuviera el teléfono. Pero una vez 
que tienes un celular estás llaman-
do a una persona, no un lugar. Es 
una diferencia enorme. El teléfono 
celular es personal, le pertenece 
a un individuo, no importa donde 
esté. Siempre lo pensé así, y por 
eso armé un equipo de gente para 
investigar ese área.”

A principios de esa década, y a 
instancias de Engel, AT&T comenzó 
a diseñar una red de telefonía celu-
lar, pero cerrada (la compañía domi-
naba entonces las telecomunicacio-
nes de Estados Unidos) y orientada 
a tener un teléfono en el auto.

“En Motorola nos oponíamos a 
eso, queríamos poder competir, y 
cuando nos enteramos que el go-
bierno estaba analizando el tema, 
decidí que teníamos que hacer una 
demostración de lo que podíamos 
hacer, sorprenderlos y que enten-
dieran lo que estaba en juego. Así 
nació esa llamada -explica-. Des-
pués de la conferencia de prensa 
me fui a Washington y le mostré el 
equipo a varios funcionarios.” Y los 
convenció de que su idea era mejor 
que la de AT&T.

El teléfono que usó no era un 
bloquecito casi etéreo como los 
actuales: pesaba un kilo y medio 
y la batería le daba poco más de 
20 minutos de autonomía. “El 
prototipo no era muy confiable 
-recuerda Cooper-; los circuitos 
integrados recién estaban apa-
reciendo, y el prototipo todavía 
no los tenía; adentro había lite-
ralmente cientos de partes, todo 
era muy inestable, así que fue 
una ventaja para nosotros que el 
gobierno se tomara varios años 
para definir cómo funcionarían 
las redes celulares, porque fui-
mos mejorando el equipo; el que 
se usó comercialmente a partir 
de 1983 era la quinta versión; ha-
bíamos invertido 100 millones de 
dólares para mejorarlo.”

En Estados Unidos se hizo la 
primera llamada, pero fue Japón 
el país con el primer servicio de 
telefonía celular, en 1979; los paí-
ses escandinavos comenzaron a 
dar el servicio en 1981. Estados 

Unidos habilitó el servicio comer-
cial en 1983 (con AT&T; el diseño 
de la red lo hizo Joel Engel ); en 
la Argentina se ofrece desde 1989.

El primer teléfono comercial del 
grupo de Cooper fue el DynaTAC 
8000x (también conocido como “el 
ladrillo”). Pesaba 800 gramos, per-
mitía hacer llamadas y recibirlas, y 
nada más; faltaban diez años para 
los SMS . Su compañero de andan-
zas en nuestro país fue el TX400, 
que gracias a la batería incluida en 
una valija tenía más autonomía y 
mejor señal.

En Estados Unidos el 8000x 
costaba entonces casi 3995 dóla-
res (unos 10.000 dólares actuales, 
aproximadamente, según calcula 
Cooper). “No era para cualquiera, 
claro. Todo el mundo se asom-
braba cuando lo veía, pero era 
carísimo. Creíamos que iba a ser 
popular, pero al principio era poca 
la gente que podía pagarlo. Los 
que comenzaron a usarlo ensegui-
da fueron los vendedores inmobi-
liarios, que entendían las ventajas 
de estar siempre disponibles y de 
poder hacer una llamada desde 
cualquier lado. Pero no a todos 
les gustaba, un abogado me dijo 
entonces que jamás usaría un te-
léfono celular.”

-¿Pensaban en otras funciones 
además de las llamadas para el 
celular?

-Bueno, muy a futuro creíamos 
en las videollamadas, pero nada 
más. En 1973 Internet no existía 
como tal, no había cámaras digi-
tales, no había GPS. Lo único que 
teníamos era una suerte de chiste: 
en el futuro cuando nacieras te 
asignarían un número de teléfono, 
y que el día que te llamaran y no 
atendieras sabrían que estabas 
muerto.

-Vamos camino a eso, ¿no? El 
celular cambió nuestra sociedad, 
todo el mundo está disponible, mo-
dificó las costumbres también.

-Sí. En términos generales es-
toy contento, creo que nos hizo una 
sociedad más productiva en todos 
los niveles, y la gente es más feliz 
por eso. Es cierto que cambiaron 
algunas costumbres, pero sucede 
con todas las tecnologías así de 
disruptivas. Y el teléfono tuvo des-
de el primer día un botón para apa-
garlo si no querés que te molesten. 
Pero recién estamos comenzando, 
creo que los teléfonos del futuro 
serán muy diferentes.
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Nueva Ruta Turística Oriental

Descubriendo a Caripito
 n Ruth Suárez - Fotos: 

Humberto Estaba
Caripito capital del municipio 

Bolívar, tierra conocida principal-
mente por su riqueza petrolera, hoy 
busca abrirse a la expansión turísti-
ca, creando una nueva Ruta Turís-
tica Oriental. Ya que es poseedor 
de grandes riquezas  naturales y 
religiosas como la Semana Santa 
Viva, El Balneario la Bomba, La 
Poza de Azufre, el Río San Juan, 
El Rio Valle Solo, El Chupulún,La 
Cascada del Nazareno, entre otros. 
Cada año es visitada por miles de 
temporadistas durante sus días 
festivos, vacaciones y sobre todo 
cuando realizan la Semana Santa 
en Vivo.

Para muchos este pueblo es 
hasta desconocido, porque Mo-
nagas es lejos, con respecto a 
los estados centrales del país, la 
gente prefiere dirigirse hacia las 
playas más cercanas y conocidas, 
olvidando el inmenso potencial y 
atractivos turísticos que poseen 
otros estados de Venezuela. 

Además no se puede olvidar 
que es una  ciudad portuaria flu-
vial del estado Monagas situada 
a 50 metros  de altitud junto al río 
Caripe, afluente del río San Juan. 
Unida por una red de carreteras 
a la zona petrolera nororiental y 
a Maturín. Mantiene funciones de 
puerto petrolero e industrial inter-
medio, utilizándose la canalización 
de 70 Km. del río San Juan entre 
Caripito y el golfo de Paria. 

Es un  poblado de origen pe-
trolero que tomó importancia con 
la inauguración en 1931 de una 
importante refinería petrolera que, 
con ampliaciones y mejoras, se 
mantuvo hasta 1976. Caripito es un 
caso muy particular de referencia 
nacional e internacional en el lugar 

hay mucho por conocer y disfrutar, 
sin duda, lo más atractivo es el re-
corrido por el rio San Juan.

A continuación le hacemos una 
breve reseña de los sitios que pue-
de visitar en Caripito.

Balneario la Bomba
En el sector Los Mangos de 

Caripito esta ubicado un comple-
to centro turístico, el Balneario 
la Bomba, donde cada fin de se-
mana visitantes de todo el estado 
Monagas y habitantes de estados 
vecinos escogen a Caripito como 
destino turístico. Sus instalaciones 
cuentan con restaurant, música 
en vivo, áreas verdes, parque in-
fantil, y cabañas que los visitantes 
pueden alquilar. La particularidad 
de este centro recreativo es una 
gran piscina que es llenada por las 
aguas del Río Caripe, que se en-
cuentra a su costado. Esta abierto 
todos los días del año.

La poza de Azufre
Ubicada en el sector Los Mo-

rros de Caripito, este concurrido 
espacio apto para el turismo de la 

ciar restos de las edificacionesde 
la explotación petrolera. Sin duda 
alguna este será uno de los paseos 
más solicitados por los turistas.

La Cascada El Nazareno
En medio de un espeso bosque 

tropical, se halla escondida una es-
pectacular caída de agua de más 
de 50 metros de altura sobre una 
inmensa roca, es un paraje poco 
conocido por su difícil acceso, es-
te paraíso natural esta ubicado en 
el sector Las Parcelas de Caripito 
y se conoce como “La Cascada El 
Nazareno”. Este oasis es comple-
tamente virgen no existen ningún 
tipo de estructura turística, ni de 
servicios, esta recomendado para 
personas que practican depor-
tes extremos, ya que es toda una 
aventura turística.

Las vías de acceso no tienen 
señalización y para pernotar en 
este hermoso monumento natural 
es necesario solicitar una persona 
que sirva de guía, que conozca 
muy bien la zona, ya que son más 
de  (3) tres horas de recorrido por 
caminos escabrosos, subidas y 
bajadas. Asimismo se deben tomar 
todas las previsiones posibles para 
su permanencia, llevar  suficientes 
bebidas hidratantes y un botiquín 
de primeros auxilios. A una hora 
más de camino se encuentra otra 

majestuosa cascada conocida co-
mo El Templo, es casi el doble de 
tamaño que la que tiene la cascada 
El Nazareno.

Rio Valle Solo
A pocos minutos del Balneario 

La Bomba, específicamente en el 
sector Los Mangos se ubica este 
paraíso natural, para que el visi-
tante que desee empaparse en sus 
tibias aguas, disfrute mientras ad-
mira las bondades con que ha pre-
miado la naturaleza este lugar. Se 
trata de una poza de aguas profun-
das de las riveras del Río Caripe, 
los lugareños le dieron por nombre 
La Poza del Cacao, motivado a las 
extensas plantaciones y cultivos de 
cacao en los alrededores por los 
primeros moradores de la zona, 
que aun persisten cerca del río.

El Mercado Municipal
Donde podrás disfrutar de la 

gastronomía autóctonay el sentir 
de esta bella población, compar-
tir con sus habitantes vivencias y 
creencias. No dejes de visitarlo y 
probar las ricas empanada y me-
rengadas muy famosas por años 
que allí se preparan.

Agradecemos a la “Fundación 
Nuestra Tierra”representada por la 
Presidenta Leudys González, junto 
a un excelente equipo de trabajo 

por la invitación que nos hicieron a 
un grupo de medios, que tuvimos 
el privilegio en descubrir y disfrutar 
de las bellezas turísticas, cultura-
les y gastronómicas que tiene el 
pueblo de Caripito.Esta fundación 
tiene como meta principal el res-
cate, preservación, reconocimiento  
y sobre todo la divulgación a nivel 
nacional e internacional de todas 
las bondades que ofrece al turista 
esta bella tierra bendecida por la 
mano de Dios. Igualmente invita a 
todos los emprendedores a orien-
tar sus proyectos turísticos en esta 
rica y cálida región oriental.

También  agradecemos con 
mucho cariño a todas las perso-
nas e instituciones gubernamen-
tales que nos brindaron su apoyo 
y atención, al Sr. Alcalde Carlos 
Betancourt, Sr. Frank Velázquez 
Presidente de la Fundación Pérez 
Madueño, Caripito Tv, Tv Plus, La 
Fundación Cultural Parranderos El 
Campo,Sr. Franco Perffetti (Cuchi-
re), Sra. Amelia González, Sr. José 
Gregorio Morao Presidente de la 
Cooperativa Fluvial de Caripito, a 
todos los chicos y chicas que con-
forman el equipo de colaboradores 
de la Fundación Nuestra Tierra, a 
todos infinitamente  gracias pronto 
estaremos de regreso para seguir 
contribuyendo con su desarrollo tu-
rístico, cultural y gastronómico. 

“Salud” por las propiedades curati-
vas que contiene la poza, formada 
por el brote de aguas subterráneas 
con un alto contenido de cobre y 
azufre. Posee una temperatura de 
aproximadamente 69 grados cen-
tígrados. Las instalaciones ofrecen 
servicio de restaurant, estaciona-
miento y cabañas, es el 1er. sitio 
turístico de Monagas en ser punto 
de referencia para visitar, y algo 
muy importante es administrado 
por la comunidad organizada.

El Río San Juan
A través del inmenso Río San 

Juan podemos disfrutar de la es-
pectacular flora y fauna existente 
en la zona, característica de estos 
ecosistemas de bosque tropical 
húmedo, que engalanan la vista de 
sus observadores.  Es un rio nave-
gable en donde se puede practicar 
la actividad pesquera. Único estua-
rio natural con que cuenta el país 
y viene a ser el segundo río de im-
portancia después del Orinoco, y el 
segundo rio a nivel mundial con un 
fenómeno natural en donde pode-
mos observar claramente como los 
ríos se devuelven. En este mara-
villoso recorrido compartimos una 
parada con la comunidad indígena 
Warao e igualmente pudimos apre-
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Esta acción, de lenta pero se-
gura gestación, que obligo a voce-
ros del Consejo Comunal “Tierras 
y Hombres Libres” a realizar talle-
res de inducción y entrenamiento 

en campo, auspiciado 
por expertos nacionales 
y personal de la alcaldía 
de Vargas, al fin, luego 
de casi 2 años de pre-
parativos, arranca con 
buen pie, con personal 
debidamente entrenado 
y además el interés de 
llevar la buena nueva a 
los habitantes de las ba-

rriadas, pues es solo el inicio, que 
se libra en diferentes localidades, 
con el mismo entusiasmo y profe-
sionalidad.

Este miércoles el auditorio princi-
pal de la Cantv vibró al ritmo del jo-
ropo llanero del destacado cantante, 
compositor, cuatrista, improvisador y 
contrapunteador Vidal Colmenares, 
quien deleitó al público caraqueño 
con lo mejor de su repertorio, el cual 
estuvo dedicado a la memoria del Co-
mandante Chávez.

El evento, forma parte de la se-
gunda edición del ciclo “A punta de Jo-
ropo” del programa Conexión Cultural, 
el cual ofrece cada semana conciertos 
de distintos géneros para la comuni-
dad, y que este mes está dedicado a 
la música llanera en honor al presiden-
te Hugo Chávez.

Luego de la presentación de rigor, 
vistiendo liqui liqui y sombrero hizo su 
entrada al escenario el trovador del llano, quien 
inició su presentación con un canto a cappella en 
honor al presidente Chávez, tonada que fue la pri-
mera de un conjunto de piezas emblemáticas del 
joropo llanero, muchas de las cuales fueron en-
tonadas por el propio presidente en más de una 
oportunidad.

Al ritmo del arpa, el cuatro y las maracas, el 
cantor del llano interpretó las mejores canciones 
de la sabana por más de una hora, deleitando a un 
público que lo acompañó en piezas como “Linda Ba-
rinas”, y que no paró de aplaudir con cada compas. 
La agrupación, contó además con los bailes vertigi-
nosos de dos parejos de adolescentes que hicieron 
temblar las tablas del escenario en momentos en 

que las cuerdas alcanzaban su máxima velocidad.
Hacia la mitad del concierto, las consignas se 

dejaron escuchar: “Chávez vive, la lucha sigue!”, 
“Viva Chávez!”. En este momento, Colmenares 
fue comunicativo con el público. Escuchando las 
frases combativas de la gente, el cantor exclamó 
“Así es, viva Chávez, porque cuando nace un niño, 
cuando retoña una semilla, cuando crece un árbol, 
cuando se bate una palma, ahí está Chávez…”. 
Resonaron con fuerza los aplausos.

Vidal, también aprovechó para informar que el 
día anterior, 9 de abril, se había declarado al cuatro 
como Patrimonio Nacional, un reconocimiento que 
el cantor celebró y que le mereció además algunas 
reflexiones. El cuatro es el instrumento fundamental 
de la música venezolana, razón por la que Colme-

nares afirmó que “Para mí, son incluso más impor-
tantes los fabricantes que los ejecutantes”. Seguida-
mente, hizo una afirmación que recordó una reciente 
polémica en la que la política se mezcló con la músi-
ca y la historia: “el violín no vale más que el cuatro”.

Durante el concierto, parejos del público se 
permitieron dar unos pasos de joropo junto al esce-
nario. Vidal interpretó una última canción a petición 
del público.

Finalmente, se anunció que la semana que vie-
ne se dictarán clases de joropo para el público. Co-
mo dice el dicho, a ponerse las alpargatas porque 
lo que viene es joropo!

Conexión cultural de Cantv continuará con es-
te homenaje al presidente Chávez durante todo el 
mes de abril.

Damaris Barrera

Llanera Piel Canela Gira Promocional 
en todo el País

María Elena vuelve a la Palestra Con el Corazón

“Ya no doy un Paso más” caminará por 
toda Venezuela 

 

 n Por. Ana Noriega
Vuelve a la palestra la versátil 

cantautora Colombiana Mara Elena, 
esta vez nos contagiara con un es-
pectacular trabajo discográfico titula-
do “Con el Corazón”, tema principal 
“Ya no doy un paso más”, letra de 
su propia autoría y música de Wal-
ter Silva. En este insigne cd figuran 
doce impactantes canciones, donde 
resalta su enriquecido talento y ver-
satilidad, cabe destacar que María 
Elena goza de un privilegio vocal, estilo único, vocación, presencia, por lo 
cual ha tenido un rotundo éxito en todas sus presentaciones, lo cual es su 
tarjeta de presentación. Maestros que acompañaron esta reliquia musical. 
Arpistas: David Blanco, Rafael Robayo, William Macualo y Juan Pablo. 

María Elena, grabo su primera producción en Barquisimeto, título y 
tema promocional “Digno Castigo”, por los años noventa, canción que ta-
coneo insistentemente en las emisoras de Colombia y en Venezuela los 
estados Táchira, Mérida y centro del país. 

Segunda Producción “Morena Soy”, sonaron los temas “La Preferida”, 
“Te quiero Tanto” y “AEscondida”, sigue la buena racha y abre nuevos 
horizontes para seguir trabajando con ahínco, perseverancia y dedicación. 

 Su tercer CD titulado. “Dulce y Romántica” ”Se parece tanto a ti” y 
“Golpe a golpe”.

Luego formo parte de un grupo de chicas, donde tuvo la oportunidad 
de Alterna con artistas de gran renombre entre los cuales mencionamos. 
Don Vicente Fernández, Carlos Vives, Alejandro Fernández, “Las Diosas 
del Vallenato”, “Son de Azúcar”, Tulio Zuloaga y Joe Arroyo” entre otras 
estrellas, resaltando la música llanera a nivel nacional donde fusionan con 
otros instrumentos. 

 María Elena ha realizado su sueño de llagar a los más grandes esce-
narios y proyectar lo más bonito de la vida su música, ha realizado giras 
internacionales como invitada especial Ecuador en las ciudades de Quito, 
Guayaquil y Ambato en Estados Unidos, Atlanta, Florida, Douglas, Tifton 
y Cordel, colocando muy en alto la música llanera, además fue a varios 
Eventos, Festivales y Parrandas, donde sus canciones son coreadas por 
los asistentes.

Inmediatamente se une con Damaris Barrera y forman el dúo: “Damas 
Dúo”, dos voces frescas llena de un rico talento que fusionan para hacer 
de la música llanera la más bella expresión del folclor el “CD contiene 
trece obras que viajaron a Colombia y gran parte de Venezuela, donde se 
dejaron sentir: “Pisando Fuerte”, “Amor Barato”, “Donde están los Gallos” 
y Popurrí Clásico”. 

La Agencia “Sentir Venezolano” es la representante en Venezuela.
(0414) 459. 81.34. (0247)364. 60. 81 ananoriegapaez51@gmail.com, sen-
tirvenezolano51@gmail.com

Joropo llanero de Vidal Colmenares estremece auditorio de Cantv

 n Especial. Villavicencio. 
Ana Noriega.

Damaris Barrera lanza al merca-
do Venezolano su más reciente pro-
ducción discográfica titulada “Llanera 
Piel Canela”, esta joya musical cons-
ta de trece obras de eminentes com-
positores que plasmaron su esencia 
literaria para resaltar la versatilidad 
y enriquecido talento de esta joven 
que está encantada de volver a los 
escenarios y espectáculos en todo el 
territorio nacional. Temas principales 

“Llanera Piel canela”, Letra Damaris 
Barrera, “Se Enamoró el Corazón” 
L y M Janeth Pérez y “La Furia del 
Pajarillo”, L y M. David Unda. Músi-
cos acompañantes. Maestros: (arpa) 
Rafael Robayo y Juan Pablo Rodrí-
guez, (cuatro), Alex Romero y David 
Pérez, (maracas) Diego Hernández, 
Jorge Ariza y Alejandro Ovalle, (ba-
jo) Carlos López, (Guitarra) Juan 
Pablo Rodríguez y (Tambora) Didier 
Londoño. (Coro). Sandra Torres y 
Miledy.Constancia, perseverancia y 

plazas de toda la hermana República 
de Colombia y tarima con estrellas 
nacionales e internaciones. El muni-
cipio Cumaral departamento del me-
ta vio nacer a esta talentosa artista 
del canto llanero, su traslado en el 88 
a la puerta del llano ciudad pujante 
de Villavicencio le abrió los portones 
de inmediato y recibió invitaciones de 
todo el país con buen auge.

El equipo de “Sentir Venezolano”, 
será el encargado de la promoción y 
proyección de “Llanera Piel Cane-
la” en Venezuela. Contactos: 0414 
- 459 81 34. 0247- 364.60.81. Col. 
312.466.32.52

ananor iegapaez51@gmai l .
com,sentirvenezolano51@Gmail.
com

sus cualidades artísticas, le han brin-
dado un sinfín de éxito en su carrera, 
ya que compartió por muchos años 
con María Elena Barrera en “Damas 
Dúo”, donde recorrieron las mejores 

 IGVSB llegó a Las Colinas 

Con la Toponimia la revolución  
le pondrá “el No. A la casa”

 n Armando Solórzano

El día miércoles 1ro de mayo, la 
revolución marco otro hito histórico 
en la convulsionada comunidad de 
Las Colinas de Zamora.

El Instituto Geográfico Vene-
zuela Simón Bolívar. Dio inicio con 
la Toponimia al registro catastral de 

calles, callejones, escaleras en una 
localidad con crecimiento anárqui-
co y totalmente desordenado en lo 
urbanístico.

Tres funcionarias de la insti-
tución que además prevé en el 
mismo programa el catastro a las 
viviendas, que propondría la ti-

tularidad de las tierras a 
pisatarios y dueños que 
no pueden acceder a cré-
ditos hipotecarios,; para la 
construcción , reparación, amplia-
ción de sus viviendas, ahora ten-
drán la esperanza de ver reducido 
el plazo de espera.




